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Она — для толстосумов
и чиновников. Для теле�
картинки, для отчёта пе�
ред Кремлём, где квар�
тирует В.В. Путин, для
обзора проезжающим на
машинах с мигалками
властных бонз, для рас�
пила и отката. И именно
по этой причине в столи�
це снова возник (ещё в
середине нулевых, при
Лужкове) Моссовет. 

ЧТО ЭТО? Это — конфе�
ренция, объединяющая
самые разные протестные

группы Москвы. Содружество
тех, кто пришёл разными путя�
ми к единственно возможному
выводу, что дальше так жить
действительно нельзя. Страсть
крупного бизнеса к наживе, ам�
биции чиновничества, с одной
стороны, и коренные интересы
простых горожан — с другой,
пришли в окончательное и не�
разрешимое в рамках существу�
ющей системы противоречие.
Моссовет — свободное содру�
жество тех, кому не всё равно,
кто не готов смириться с тем,
как власть игнорирует элемен�
тарные нужды и права горожан.
23 июня он, Моссовет, собрался
вновь, чтобы подготовиться к
надвигающимся выборам гра�
доначальника столицы.

После небольшого предвари�
тельного музыкального вступ�
ления открыл конференцию
Моссовета Сергей Удальцов. В
пламенной речи он обрушился
с уничтожающей критикой на
действующие власти Москвы.
Лидер Левого фронта бичевал
распилы и откаты, дошедшие
до степени откровенного и по�
всеместного вредительства.
С.С. Удальцов неоднократно
демонстрировал откровенную
ложь московских чиновников,
в частности, в случае с навяз�
шей в зубах темой плитки.

Москвичей уверяли, что эта
плитка�«собянинка» будет ле�
жать 50 лет, на деле уже во мно�
гих местах она перекладыва�
лась, и даже дважды. Лидер Ле�
вого фронта призвал провести
выборную кампанию по прин�
ципу: ни одного голоса Собя�
нину! Закончил он скандирова�
нием клича: «Пока мы едины —
мы непобедимы!» И весь Цент�
ральный дом литераторов, где
проходила конференция, загре�
мел от дружного многоголосого
повтора этого девиза.

Затем на сцену вышел секре�
тарь МГК КПРФ, депутат Госу�
дарственной думы от Москвы
Денис Парфёнов. Он призвал
найти общую надёжную основу
для движения вперёд, тот фун�
дамент, на который будут на�
дёжно опираться общая борьба
и общее дело. Коммунист Д.А.
Парфёнов призвал не забывать
о классовой природе развора�
чивающейся борьбы между
трудовой Москвой и окопав�
шимся в столице крупным ка�
питалом и обслуживающим его
чиновничеством. Протесты
против «точечной» застройки,
призывы за сохранение истори�
ческого облика города, выступ�
ления против нанесения вреда
экологии — всё это лишь эпи�
зоды этой борьбы.

Выдвинутый Московской го�
родской конференцией КПРФ
кандидатом в мэры В.В. Кумин
поблагодарил собравшихся за
готовность бороться за настоя�
щее и будущее Москвы. Ключе�
вую задачу левопатриотических
сил столицы он определил так:
не допустить превращения

Москвы в громадную потём�
кинскую деревню! Подлинный,
а не показной комфорт, подлин�
ная, а не фальшивая забота о
людях — таковы задачи, кото�
рые предстоит решить на выбо�
рах. Сегодня бизнес господству�
ет во всех сферах жизни Моск�
вы: в медицине, в транспортной
сфере, в области переселения
людей из ветхого и аварийного
жилья. Оратор высказался за от�
мену полностью дискредитиро�
вавшей себя системы платной
парковки, тем более что практи�
ка показывает: она не приносит
доходов и не оказывает благо�
приятного влияния на решение
транспортной проблемы. 

Кандидат в мэры от КПРФ не
обошёл вниманием тему пенси�
онной реформы, ставшую лак�
мусовой бумажкой для всех по�
литических сил. Прежде всего
партия и её союзники будут ак�
тивно бороться за то, чтобы этот
людоедский закон не был при�
нят. И где, как не в столице,
быть центру борьбы за справед�
ливость и достойную жизнь?!
Где, как не в Москве, изливаться
народному гневу?! Повышение
пенсионного возраста — позор
России. Москва не должна сми�
ряться с позором! 

В завершение В.В. Кумин
призвал жителей Москвы про�
голосовать за мэра�кандидата
левых сил на грядущих выбо�
рах. Собравшиеся шумно под�
держали этот лозунг.

Писатель Захар Прилепин,
активно включившийся в
борьбу народных республик
Донбасса против украинской
хунты, предложил в случае по�

беды народного кандидата на
выборах мэра сделать Донецк
городом�побратимом Москвы.
Данная идея была горячо под�
держана залом. 

Журналист и общественный
деятель Максим Шевченко сде�
лал акцент на традициях и пре�
емственности Моссовета, возве�
дя его родословную к борцам
Красной Пресни и Первой рус�
ской революции. Рефреном зву�
чала и мысль о том, что букваль�
но сразу же по выходе из зала
участники конференции долж�
ны приступить к методичной и
непрерывной работе, организо�
вать конвейер агитации как в
реальном, так и в виртуальном
пространстве. В свою очередь
собравшиеся тепло напутство�
вали выдвинутого кандидатом
на пост губернатора Владимир�
ской области М.Л. Шевченко и
пожелали ему успехов. 

На заседании Моссовета вы�
ступили также представители
независимых профсоюзов и об�
манутых дольщиков, экологов и
борцов за сохранение историче�
ского наследия Москвы. Все
они поддержали выдвижение
В.В. Кумина кандидатом в мэры
от блока левопатриотических
сил, возглавляемого КПРФ. 

Иван МИЗЕРОВ.
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СЧЕМ МЫ, НАРОД Российской Фе�
дерации, пришли к этому Единому
гражданскому экзамену? Со слиш�

ком равнодушным отношением к взяв�
шейся нас экзаменовать власти. То есть
мы, граждане РФ, оказались неуспеваю�
щими. Нам четверти века не хватило, что�
бы освоить социальную сущность правя�
щего в стране режима. Зато, получив 18
марта 2018 года одобрение трёх четвертей
избирателей, выполнивших свой граж�
данский долг, возглавляемая В.В. Пути�
ным государственная машина РФ само�
надеенно пошла на проверку — истинны
ли результаты последних выборов.

Мы, россияне, не имеем права не
удовлетворить это её любопытство: или
мы признаем, что на президентских вы�
борах непозволительно ошиблись, или
толстосумы�эксплуататоры и их обслуга,
квартирующая в Кремле, «Белом доме»,
на Охотном Ряду и Большой Дмитровке,
будут без всякого стеснения обращаться с
нами, как с быдлом. Они уже приступили
к сему занятию.

Ну как можно считать не опрометчи�
вым выбор президента РФ, если он нас в
самых насущных вопросах (и не единож�
ды!) обманул. В своё время В.В. Путин
обещал: пока он остаётся президентом,
возраст выхода на пенсию меняться не
будет. Он, правда, не клялся в противном
случае лечь на рельсы, но ему в этом жиз�
ненно важном для каждого человека во�
просе вроде бы поверили. И отдали свои
голоса. А что получили взамен? Во�пер�
вых, Путин назначил премьера и утвер�
дил состав правительства, которые тут
же, издеваясь над избирателями, прого�
лосовавшими за Путина, навязывают
бесчеловечную пенсионную реформу.

О ней в ходе избирательной кампании
главный кандидат не говорил. Следова�
тельно, он обманул граждан России. Об�
манул их и его ставленник Д.А. Медведев:
выступая в Госдуме при утверждении в
должности, он ни словом не обмолвился
о своём пенсионном детище. Депутаты,
голосовавшие и не голосовавшие за ут�
верждение Медведева в должности главы
правительства РФ, вы знали о том, что
первым серьёзным шагом подновлённого
кабинета будет такая реформа? Не знали?
Тогда почему же вы не ставите вопрос о
недоверии Медведеву и его кабинету? Вы
же сейчас перед всем народом проходите
проверку на вши... извините, испытание
на свою социальную зрелость. Выходѝте
к избирателям, выводѝте их на улицы, за�
щищайте их интересы. И одновременно
— свою честь, если, конечно, не хотите
выступать подельниками лжецов.

Обращаться с мольбами к президенту
вам, депутаты, непозволительно. Вы же
политики и должны понимать, что вас
Медведев легко обманул, не сообщив
при назначении о планируемом пенси�
онном грабеже и геноциде соотечествен�
ников. Но с президентом�то он обсуждал
реальную программу правительства. И
первым пунктом в ней значилось именно
сие антинародное преступление. А кто из

вас, господа депутаты, в этом сомневает�
ся, тому следует срочно писать заявление
о сложении полномочий в связи с проф�
непригодностью.

Но в ваших напичканных лукавством
головках родилась гениальная отмазка:
предлагается отослать законопроект в ре�
гиональные парламенты, чтобы тамош�
ние депутаты под прицельным надзором

губернаторов и прочих глав субъектов
РФ одобрили его. Какой же это цинизм! 

Стадия подачи петиций «Хозяину Зем�
ли Русской» уже завершена: на официаль�
ном сайте власти более 100 тысяч подпи�
сей, на сайте Конфедерации труда России
более одного миллиона. Это несопоста�
вимо больше тех петиций, которые несли
питерцы 9 (22) января 1905 года для пере�
дачи Николаю II. Только принимать, как
и Н. Романов, В. Путин их не желает. На
днях его пресс�секретарь Д. Песков за�
явил, что обращаться к президенту с иде�
ями реализации пенсионной реформы
пока преждевременно. По его словам,
инициативы сейчас прорабатываются в
правительстве без участия главы государ�
ства. Президент Владимир Путин не при�
нимает участия в обсуждении пенсион�
ной реформы. И после такого заявления
Д. Песков до сих пор Путиным не уволен.
Значит, В.В. Путин согласен прятаться за
спину Т.А. Голиковой. Или в главном
кресле державы сидит двойник Путина, к
тому же и не мужчина? Разве подобное
поведение можно назвать мужским?!

Впрочем, ещё со времён Ельцина на�
род определил правящую в современной
России группировку как… банду. На каж�
дой демонстрации, на любом митинге
широко разносилось: «Банду Ельцина
под суд!» Путин решил сдавать ЕГЭ по
такой же системе оценок?

Но Ельцин и Путин, Гайдар и Медве�
дев… — всё это пусть и усердные, иници�
ативные, даже креативные, но прежде
всего исполнители, правда, уже неотрыв�
но сросшиеся с классом эксплуататоров.
Поставьте проверочный вопрос: кому это
выгодно? И поймёте, что эти персонажи
— не самые заинтересованные лица в по�
добных реформах. Но они добровольно
пошли в служки правящего ныне класса,
стали его политическими символами, и
потому ответа им не избежать. Однако
изуверская реформа нужна в первую оче�
редь олигархам и их братьям помельче.

Кстати, и пропагандируют её именно их
штатные адвокаты.

ПОЧЕМУ КАПИТАЛУ выгодна ре�
форма, подталкивающая миллио�
ны людей к нищете и могиле?

Ведь все рупоры пенсионных новаций 
а ля Путин—Медведев—Голикова делают
упор на то, что поднимать возраст выхода
на пенсию надо ради сохранения пенсии
в принципе, так как ни в Пенсионном
фонде, ни в других сусеках казны нет де�
нег. И это, пожалуй, единственное, что в
официальном многословии является
правдой. Правящий класс и его власть за
четверть века практически всё достояние
советской эпохи профукали. Одни заво�
ды и электростанции уничтожили, дру�
гие — еле теплятся. Способами разбаза�
ривания национального богатства они
овладели. Даже общепринятый в буржу�
азном мире прогрессивный подоходный
налог ни в какую не желают принимать.
Они приемлют лишь корысть и наживу.

Что касается приращения достояния
страны, то существуют только два основ�
ных способа. Один — экономическое раз�
витие, другой — обирание населения
вплоть до сведения в могилу. Повышение
возраста выхода на пенсию может иметь
реальное оправдание только при энергич�
ном развитии экономики, при тотальном
введении новых рабочих мест. Но в Рос�
сии ситуация прямо противоположная.
Власть предлагает существенное увеличе�
ние численности рабочей силы в услови�
ях, когда в ней нет потребности. Количе�
ство закрываемых предприятий и органи�
заций заметно превышает численность
открываемых заново. Безработица не со�
кращается. Производства, создающие ре�
альные товары и услуги, скукоживаются.

По официальным данным Росстата, в
2016 году (более свежих сведений пока
нет) в Российской Федерации было со�
здано 3078,4 тысячи рабочих мест, но при
этом прежних ликвидировано 3423,1 ты�
сячи. За год сократилась потребность в
350 тысячах работников. Этот год ничем
не отличался от предыдущих. За четыре
последних года, данные о которых опуб�
ликованы в официальном справочнике
«Труд и занятость в России», было ликви�
дировано на 15% рабочих мест больше,
чем создано. А это 1,9 миллиона человек,
оставшихся без работы. Но и такой пока�
затель — лишь средняя температура по
больнице, включая морг.

Самые большие потери несут обраба�
тывающие производства. В том же 2016
году в главном индустриальном секторе
страны были выведены из строя 462,5 ты�
сячи рабочих мест, а появилось новых
лишь 336 тысяч. 126,5 тысячи утрачен�
ных за один только год рабочих мест —
таково числовое выражение масштаба
деиндустриализации России! Подобная
же картина в строительстве, добыче по�
лезных ископаемых, производстве и рас�
пределении электроэнергии, воды и газа,
на транспорте и в связи. Численность за�

нятых увеличивается только в сферах,
которые по отношению к развитию на�
родного хозяйства носят паразитический
характер. Убедительный пример: сфера
операций с недвижимостью. Здесь по
разным причинам было ликвидировано
271,6 тысячи рабочих мест, но их возмес�
тили 350,5 тысячи мест.

Но даже приведённые данные при�
украшивают истинную картину. При на�
личии рабочего места работник может
быть занят неполный рабочий день, при�
чём по инициативе работодателя. Обра�
тимся к официальным данным за 2016
год. При наличии рабочих мест были за�
няты неполное рабочее время по иници�
ативе работодателя более 127 тысяч чело�
век. 782 тысячи работников были заняты
неполное рабочее время «по соглашению
сторон», что на практике означает: рабо�
тодатель предложил, и работнику ничего
не оставалось, как согласиться. Перечень
подобных лукавых ситуаций можно ещё
продолжать и продолжать. 

Почему капитал сегодня заинтересо�
ван при достатке рабочей силы в её зна�
чительном увеличении? Ведь уже сего�
дня мужчинам старше 45 лет, потеряв�
шим работу, приходится находиться в
безработном положении в среднем бо�
лее 8 месяцев, а те, кто отметил полуве�
ковой юбилей, ищут новое место рабо�
ты в среднем более 8,5 месяца.

При всех этих фактах капитал ведёт се�
бя абсолютно хрестоматийно: он тоже
ищет — источники сверхприбыли. В ны�
нешних условиях получать её в результа�
те инвестирования в новые технологии
российский работодатель не намерен: он
не верит в будущее своего класса и капи�
талистического строя в РФ. Потому свои
доходы не вкладывает в российскую эко�
номику, а чаще всего прячет в офшорных
банках. Следовательно, перед ним задача
удержать современный цинично низкий
уровень оплаты труда. Для этого в стране
должна быть значительная армия безра�
ботных. Тогда пролетариат становится
куда сговорчивее и бастует крайне редко.

Но при низком уровне оплаты труда
(сегодня 50% занятого населения Рос�
сии имеет зарплату, не превышающую
20 тысяч рублей в месяц) страдает не
только сегодняшняя рабочая сила. Под
угрозой также оказывается бытие пен�
сионеров. Дефицит средств в Пенсион�
ном фонде — это следствие прежде все�
го не падающей численности работаю�
щих, а их низкой зарплаты. Ведь имен�
но её размер определяет взносы в Пен�
сионный фонд. А при нынешнем капи�
талистическом режиме ещё год назад
минимальный размер оплаты труда
(МРОТ) был ниже прожиточного ми�
нимума. Откуда же при такой ситуации
будут средства в Пенсионном фонде?!

Значит, чтобы капитал мог сохранять
нынешний неприлично низкий уровень
оплаты труда, прежде всего ему выгодно
существенное сокращение численности
пенсионеров. Иначе государство, чтобы
выплачивать хотя бы нищенские пенсии,
будет вынуждено поднимать МРОТ. Под
нажимом капитала Кремль и «Белый
дом» пошли на повышение возраста, да�
ющего право на получение пенсии. Это
должно резко увеличить численность
эксплуатируемой капиталом рабочей си�
лы, то есть наёмных работников, создаю�
щих своим трудом прибавочную стои�
мость капиталистам. Только нет в стране
рабочих мест для расширения эксплуата�
ции наёмного труда. Путинский режим
является банкротом даже по капиталис�
тическим канонам.

(Окончание на 2$й стр.)

То, что сдавали в эти июньские дни выпускники средних
школ, — это ещё не ЕГЭ. Российская власть только что ввела
истинный Единый гражданский экзамен — для всех своих
граждан. На вопрос, по какому предмету нас испытывают,
можно отвечать по�разному. Так, на обыденном языке можно
ограничиться одним словом: по пенсионному. Если изъяс�
няться высоким штилем, то каждого из нас побуждают сда�
вать экзамен на социальную зрелость. А если воспользовать�
ся сочным народным языком, любому — от президента до
бомжа — предстоит проверка на вшивость. А как иначе, если
каждому нельзя не выражать отношение к навязываемому
кремлёвско�«белодомовскими» посидельцами очередному,
теперь пенсионному, обнулению народных карманов? 

Пенсионная
реформа
как ЕГЭ

Адреса сопротивления

Моссовет в столице хозяин
Для кого сегодня Москва? Не для москвичей. 

И даже не для приезжих

Убийственный акт

В ПСКОВСКОМ сквере имени 60�летия
Октября представители профсоюзов, ком�
мунисты, медики провели пикеты под ло�

зунгами: «Нет — повышению пенсионного воз�
раста!», «Пенсионная реформа превратит
Псковскую область в регион дожития!», «Оли�
гархи — не Россия!».

Особое внимание прохожих привлекла установ�
ленная коммунистами инсталляция в виде гроба с
надписью на крышке: «Пенсионный возраст».

Протестные акции на эту тему будут продол�
жены. На этом же месте 28 июня, когда в регио�
не пройдёт «прямая линия» с руководителем об�
ласти, состоится митинг, во время которого бу�
дет работать свободный микрофон.

В Псковском обкоме КПРФ, куда сейчас каж�
дый день приходят десятки людей, уже организо�
ван сбор подписей против пенсионной реформы.

Пресс$служба Псковского обкома КПРФ.

В единый кулак

В ГОРОДЕ Усолье�Сибирское Иркутской об�
ласти коммунисты провели митинг протеста
против антинародной политики российско�

го правительства.
Более пятисот горожан и жителей сёл района

пришли на городскую площадь поддержать Ком�
мунистическую партию и выразить свой протест.
«Нет — повышению пенсионного возраста!»,
«Против «золотого» бензина!», «Мы против та�
рифного произвола в ЖКХ!» — такие требования
выдвигали собравшиеся. 

Открыла и вела митинг секретарь Усольско�
го горкома КПРФ Валентина Дорошина. Пе�
ред собравшимися также выступили Роман Га�

бов, депутат Законодательного собрания Ир�
кутской области, и Надежда Глызина, предсе�
датель Думы Усольского района. Их содержа�
тельные, яркие речи объединили всех как бы в
единый кулак, сегодня люди готовы сражаться
за свои права! Прежде всего — это молодёжь.
Собралось её на площади немало. Брали слово
и пенсионеры, у которых душа болит за детей и
внуков. 

Во время митинга жители района поставили не�
сколько сотен подписей против губительной со�
циально�экономической политики федеральной
власти. 

Пресс$служба Иркутского обкома КПРФ.

В 77�Ю ГОДОВЩИНУ начала Вели�
кой Отечественной войны коммуни�
сты и комсомольцы Ростова�на�До�

ну почтили память советских солдат, сло�
живших головы в боях с фашистами.

Местом проведения памятной акции был
выбран мемориал Павшим воинам. Именно
здесь в декабре 1941 года после первого ос�
вобождения Ростова�на�Дону от гитлеров�
цев появилась братская могила. В ней были
захоронены сотни бойцов 230�го полка
НКВД, сдерживавших натиск врага, и рас�

стрелянные фашистами ростовчане. Уже
почти 60 лет здесь, на месте кровопролит�
ных боёв за Южную столицу, горит Вечный
огонь.

Участники акции выложили из зажжён�
ных свечей символическую цифру «41» —
год начала Великой Отечественной войны.
Они с болью говорили о том, что капита�
лизм не отказался от своих планов уничто�
жения нашей страны. Нынешняя россий�
ская власть потакает фальсификаторам ис�
тории, которые кощунственно топчут наше

легендарное прошлое, память о бессмерт�
ном подвиге советского народа, разрешает
возводить памятники предателям, напри�
мер фашистскому прихвостню генералу
Краснову в донской станице Еланской.

Коммунисты и комсомольцы возложили
красные гвоздики к Вечному огню и почти�
ли память погибших минутой молчания.

Наталья КРЮКОВА.
(Соб.корр. «Правды»).

г. Ростов�на�Дону.

Акции, посвящённые Дню памяти и
скорби 22 июня, прошли во многих ре&
гионах страны.

Не погаснет Вечный огонь

В канун Дня памяти и скорби,
21 июня, коммунисты во главе с
Г.А. Зюгановым возложили цве�
ты к могиле Неизвестного сол�
дата у Кремлёвской стены.

П О ОКОНЧАНИИ траурной цере�
монии лидер КПРФ выступил пе�
ред журналистами.

«Хочу напомнить, — сказал Геннадий
Андреевич, — что Вторая мировая война
унесла почти 60 миллионов жизней. 27
миллионов лучших сынов и дочерей на�
шей державы положили на алтарь Победы
свои головы, надеясь, что нацизм и фа�
шизм никогда более не возродятся. К со�
жалению, в последние десять лет нацисты
и бандеровцы начинают проявлять себя на
территории бывшего единого союзного
Отечества. Это позор, в том числе позор
для демократических сил во всём мире,
которые не ведут активной борьбы против
такого уродливого явления».

«В связи с этим, — продолжил лидер
КПРФ, — уместно вам напомнить исто�
рию борьбы с фашизмом. В феврале 1931
года Сталин собрал передовиков и удар�
ников производства, которые уже постро�
или несколько тысяч лучших заводов. Об�
ратившись к ним, он сказал, что нас не раз
били в истории, били прежде всего за от�
сталость. Или мы за 10 лет пробежим то,
что Европа прошла за 50—100 лет, или нас
сомнут. Он одним из первых крупнейших
государственных деятелей почувствовал
опасность фашизма».

«Сегодня расширяется НАТО, снова
американцы готовы диктовать миру свои

порядки. Снова они рушат ООН и её ин�
ституты, которые были созданы после
войны. Снова мировой капитал жаждет
своего господства», — предостерёг лидер
коммунистов.

«На мой взгляд, объединение всех про�
грессивных сил против новой войны, но�
вой агрессии стучится к нам в двери. Мы
обязаны помнить уроки войны и всё сде�
лать для того, чтобы те несчастья не по�
вторились. А для этого надо быть сильны�

ми, умными, образованными и успешны�
ми. Поэтому наша партия и Народно�пат�
риотический союз предлагают программы
«10 шагов к достойной жизни» и «20 шагов
Павла Грудинина», реализация которых
обеспечит нормальную жизнь всем граж�
данам страны и успешный прорыв в буду�
щее», — подчеркнул в завершение лидер
КПРФ.

Руслан ТХАГУШЕВ.
Фото Сергея СЕРГЕЕВА.

Помнить уроки войны!
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Сегодня уния власти и капи�
тала надеется решить ещё одну
задачу: сократить численность
россиян, достигших пенсион�
ного возраста, чтобы не расхо�
доваться на «лишних людей».
Е. Гайдар и И. Хакамада ещё в
1990�е годы публично заявля�
ли, что мечтают о скорейшем
вымирании пенсионеров. Го�
сударственная статистика по�
казывает, что численность ра�
ботающих мужчин с переходом
из возрастной когорты от 50—
54 лет в предпенсионную ко�
горту ежегодно сокращается на
миллион человек. Ещё милли�
он страна теряет каждый год,
когда работники вступают в
первое (по действующему за�
конодательству) пенсионное
пятилетие. А в следующей
мужской когорте (65—70 лет)
остаётся только четвёртая
часть когорты 50—54�летних. 

Но сейчас работает только
30% пенсионеров в возрасте
60—65 лет, причём наиболее
здоровая их часть. А капитал и
правительство хотят заставить
работать всех, что неизбежно
повысит смертность в 1,5—2
раза. Это уже очень похоже на
геноцид, ответственность за
который установлена без срока
давности.

Обратите внимание на то,
какой процент россиян под�
держивает предлагаемую пен�
сионную реформу: по данным
ВЦИОМ — 9% (другие социо�
логические центры называют
цифры ещё скромнее: 6—7%).
Это лишь верхний дециль, то
есть 10% россиян с самыми
высокими доходами (да и то не
весь). Иначе говоря, это пред�
приниматели средней руки
(магнатов социологи не опра�
шивают) да топ�менеджеры,
прислуживающие крупному
капиталу. Их доходы, по дан�
ным учёных, в 25—30 раз вы�
ше, чем у 10% соотечественни�
ков, имеющих самые низкие
доходы.

Н Е БУДЕМ СЕГОДНЯ
касаться других траги�
ческих для России по�

следствий воплощения в
жизнь человеконенавистниче�
ской пенсионной реформы
Путина—Медведева—Голико�
вой. Задумаемся о том, что
можно сделать, чтобы её не до�
пустить.

Председатель ЦК КПРФ
Г.А. Зюганов выдвинул идею
проведения референдума.
Предложение, конечно, за�
служивает всяческой под�
держки. Но при этом надо
иметь в виду: процедура под�
готовки и официального раз�

решения референдума мара�
фонская, а процедура приня�
тия закона о пенсионной ре�
форме будет спринтерской.
Следовательно, придётся ма�
хать кулаками после драки.
Более того, Г.А. Зюганов до�
пускает, что референдум не
будет разрешён властями.
Действительно, он касается
финансовых вопросов, кото�
рые законодательство не поз�
воляет выносить на референ�
дум. Тем более обречён на
опоздание всероссийский оп�
рос, которым КПРФ могла бы
заменить официальный рефе�
рендум, хотя их юридические
последствия явно неравно�
ценны.

Однако идею референдума
сейчас надо не только поддер�
живать, но использовать по
максимуму: эта парламентская
форма может существенно
стимулировать непарламент�
скую борьбу. Точки сбора под�
писей вполне способны стать
пространством коллективного
выражения народного негодо�
вания. Подлость власти ярко
проявляется даже в том, что в
качестве кляпа, которым она
стремится заткнуть рот трудя�
щимся, используется первен�
ство мира по футболу. Но ни�
кто не мешает проводить мно�
голюдные акции в городах, где
матчи не проводятся. Это, во�

первых. Во�вторых, давайте
учиться у И.В. Сталина. В бе�
седе с немецким писателем
Эмилем Людвигом, состояв�
шейся 31 декабря 1931 года, он
рассказывал:

«В 1907 году, когда мне при�
шлось прожить в Берлине 2—
3 месяца, мы, русские боль�
шевики, нередко смеялись
над некоторыми немецкими
друзьями по поводу этого ува�
жения к законам. Ходил, на�
пример, анекдот о том, что
когда берлинский социал�де�
мократический форштадт на�
значил на определённый день
и час какую�то манифеста�
цию, на которую должны бы�
ли прибыть члены организа�
ции со всех пригородов, то
группа в 200 человек из одно�
го пригорода, хотя и прибыла
своевременно в назначенный
час в город, но на демонстра�
цию не попала, так как в тече�
ние двух часов стояла на пер�
роне вокзала и не решалась
его покинуть: отсутствовал
контролёр, отбиравший биле�
ты при выходе, и некому было
сдать билеты. Рассказывали
шутя, что понадобился рус�
ский товарищ, который ука�
зал немцам простой выход из
положения: выйти с перрона,
не сдав билетов».

Далее Сталин продолжал:
«Но разве теперь в Германии

есть что�нибудь похожее? Раз�
ве теперь в Германии уважают
законы? Разве теперь нацио�

нал�социалисты, которые, ка�
залось бы, должны больше
всех стоять на страже буржуаз�

ной законности, не ломают
эти законы…? Я уже не говорю
о рабочих, которые, как мне
кажется, давно уже потеряли
уважение к буржуазной закон�
ности».

Власть использует в своих
интересах футбольный чемпи�
онат планеты. Давайте в ответ
использовать по максимуму
приближающуюся избиратель�
ную кампанию. У партии есть
замечательная возможность
сделать её знаменем требова�
ние «Нет — подлой пенсион�
ной реформе!». Каждый кан�
дидат в её ходе пусть держит
гражданский ЕГЭ. Для одного
это будет испытание на соци�
альную зрелость, для другого
— проверка на вшивость. Ни
одного голоса кандидату, кото�
рый поддержит подлую иници�
ативу Кремля и «Белого дома»!
Никакой поддержки ни Пути�
ну, ни Медведеву!

В партии идёт отчётно�вы�
борная кампания. Одним из
критериев работы парткомов
и их руководителей должен
стать всё тот же ЕГЭ. Вопрос
пенсионной реформы в инте�
ресах рабочего класса и всех
трудящихся может быть ус�
пешно решён при двух усло�
виях. Во�первых, если его ре�
шение вырвется из кабинетов
на простор площадей и улиц.
Во�вторых, если каждого по�
литика принудим сдавать в
эту летнюю сессию Единый
гражданский экзамен на же�
лание и умение защищать на�
родные интересы. Никому

никаких исключений, будь то
партийные активисты, депу�
таты или профсоюзные функ�
ционеры. Наша задача убе�
дить трудовой народ, что
свою судьбу ему пора брать в
свои руки. 

Власть объявила классовую
борьбу с работниками наём�
ного физического и умствен�
ного труда и с ветеранами.
Так вспомним же ёмкую фор�
мулу первых советских лет:
«Мы — не рабы! Рабы — не
мы!». Пенсионный вопрос —
это вопрос для каждого. Ве�
рить в посулы Голиковой —
это значит быть простофиля�
ми, так как власть нас обма�
нывает на каждом шагу. Она
обманет и в этот раз, если мы,
миллионы, склоним перед
нею головы и согласимся, что
мы — быдло. Неужели пенси�
онеры продадутся на тысяч�
ную прибавку в месяц, кото�
рая, во�первых, даже не ком�
пенсирует их инфляционные
потери, во�вторых, в любой
момент может быть отменена,
как отменили индексацию
пенсий работающим ветера�
нам, накопительную часть
пенсии, а теперь и совсем не�
давно введённую бальную си�
стему её начисления?

Времени на раскачку нет.
Нужна бдительность, чтобы
лицемерные сирены нас не
убаюкали. За народное дело!
Любым попыткам соглаша�
тельства — нет! Коммунисты,
вперёд!

Виктор ТРУШКОВ.

Пенсионная реформа как ЕГЭ
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Парламентский дневник

Стержневым пунктом повестки дня пленарного заседания Госду�
мы 21 июня был доклад уполномоченного по правам человека в
Российской Федерации Татьяны Москальковой за 2017 год. Он за�
мкнул на себя многие злободневные вопросы. 

На что люди
жалуются?

В ВЕДЁННЫЙ в России без малого
четверть века назад, этот институт
стал весьма точным барометром

оценки населением политики государст�
ва. На это обратил внимание в своём вы�
ступлении депутат от фракции КПРФ
Сергей Гаврилов. И вот что следовало из
доклада уполномоченного по правам че�
ловека Татьяны Москальковой. 

Наибольшее количество обращений
граждан связано с социальной сферой,
на втором месте — уголовно�процессу�
альная, уголовная и уголовно�исполни�
тельная деятельность. Среди социально�
экономических проблем люди чаще все�
го жалуются на неудовлетворительное
медицинское обслуживание, на недо�
ступность бесплатных медицинских ус�
луг, на дороговизну лекарств. Особенно
обострена проблема реализации права
граждан на охрану здоровья для жителей
сельской местности в связи с ликвидаци�
ей фельдшерско�акушерских пунктов.
Большая группа обращений касается на�
рушения трудовых прав, причём каждое
десятое такое обращение поступало в ми�
нувшем году от коллективов граждан.
Как правило, корнем проблемы были
банкротство предприятий и невыплата
работникам заработанных денег за не�
сколько месяцев, а то и лет. Предоставле�
ние жилья малоимущим, детям�сиротам,
достигшим 18 лет, переселение из ветхого
и аварийного жилья — ещё одна группа
проблем, где государство демонстрирует
безответственность и необязательность.
Из 1038 обращений, в том числе коллек�
тивных, поступивших в 2017 году к упол�
номоченному по правам человека, уда�
лось восстановить права граждан в более
чем 250 тысячах случаев.

Сергей Гаврилов особо остановился на
международном аспекте защиты прав
человека. Со времени принятия в 1975
году Хельсинкского акта правозащитная
тематика стала одним из основных инст�
рументов для вмешательства в дела суве�
ренных государств и проведения антисо�
ветской, а теперь антироссийской поли�
тики, заметил депутат. После недавнего
выхода Соединённых Штатов из Совета
ООН по правам человека правозащит�
ная тематика приобрела ещё более яв�
ный неоколониальный характер, чем ра�
нее. И мы не должны здесь быть «маль�
чиками для битья», подчеркнул парла�
ментарий. По мнению С. Гаврилова, та
система, которая выстроена у нас в стра�
не, прежде всего с учётом богатого совет�
ского наследия, позволяет нам ставить
вопросы об ответственности западных
стран за систематическое нарушение
прав человека, прав трудящихся. Подав�
ление прав журналистов, религиозных
прав верующих демонстрирует Украина.

Только в течение нескольких лет после
переворота там были отобраны у право�
славных христиан более 70 храмов. 

От имени КПРФ Сергей Гаврилов по�
ставил вопросы о защите лидеров оппо�
зиции, таких, как первый секретарь ЦК
Компартии Украины Пётр Симоненко,
который преследуется властями Украи�
ны, об ответственности латвийских влас�
тей за преследование борцов за языковое
равенство — Владимира Линдермана и
Александра Гапоненко. В последнем слу�
чае, считает депутат, должны нести ответ�
ственность не только национальные вла�
сти Латвии, но и Евросоюза.

На фоне массовой, тотальной исла�
мофобии, подавления прав христиан�
ских общин в Европе, пренебрежения
традиционными духовно�нравственны�
ми и культурными ценностями крайне
цинично, по словам Сергея Гаврило�
ва, выглядит готовящаяся конгрессом
США резолюция о нарушении религи�
озных прав верующих в России, прежде
всего в Крыму, и, как ни странно, на
юго�востоке Украины.

Парламентарий полагает, что в рамках
евразийского сообщества могут быть со�
зданы собственные институты правоза�
щитной деятельности. Он подчеркнул,
что Евразийский альянс омбудсменов,
куда, кроме России, вошли омбудсмены
Армении, Киргизии и Ирана, — это шаг
в правильном направлении. Мы в состо�
янии создать систему, правозащитные
стандарты которой могут быть экспор�
тированы во многие страны, и в том чис�
ле Старого Света, заявил он.

Однако для самой России ключевой
задачей является коренное изменение
социально�экономической политики,
подчеркнул Сергей Гаврилов. Все наши
завоевания в области защиты прав чело�
века блекнут при одном упоминании о
20 миллионах бедных, о 247 тысячах
очередников на социальное жильё, о 2,8
миллиардах рублей задолженности по
зарплате. И без того большое число жа�
лоб людей старшего возраста на пробле�
мы трудоустройства ещё более возрастёт
после осуществления намерения прави�
тельства повысить пенсионный возраст.
Но старо�новая команда кабинета ми�
нистров останавливаться не намерена. В
июле Госдума в обязательном порядке
должна начать рассмотрение пакета за�
конопроектов об изменении пенсион�
ной системы, а также принять законо�
проект, повышающий НДС.

И тогда гуманизация экономических
отношений, о которой говорил депутат
Гаврилов как об основе выстраивания эф�
фективной системы защиты прав челове�
ка в нашей стране, даст новую трещину.

Татьяна ОФИЦЕРОВА.

СООБЩАЕМ, что на основании Феде�
рального закона от 12 июня 2002 г. №

67�ФЗ «Об основных гарантиях избира�
тельных прав и права на участие в рефе�
рендуме граждан Российской Федерации»
Автономная некоммерческая организация
«Редакция газеты «Правда» объявляет о
своём участии в проведении предвыборной
агитации по выборам, назначенным на 9
сентября 2018 года:

— дополнительным выборам депута�
тов Государственной думы Федерального
собрания Российской Федерации седь�
мого созыва по одномандатным избира�
тельным округам;

— прямым выборам глав (губернато�
ров, мэров) субъектов РФ;

— выборам депутатов в парламенты
(государственные, областные и законо�
дательные собрания и думы, народные
хуралы, верховные и народные советы)
субъектов РФ;

— выборам глав муниципальных обра�
зований субъектов РФ;

— выборам депутатов муниципальных
образований субъектов РФ.

Стоимость размещения агитацион�
ных материалов составит: 10 (десять)
рублей за один квадратный сантиметр
печатной площади, соответственно за
одну газетную полосу формата А2 —
20000 (двадцать тысяч) рублей с учё�
том НДС независимо от места разме�
щения текста и выпускаемого тиража.
Предоплата осуществляется на осно�
вании заключённых договоров и в
сроки, установленные действующим
законодательством Российской Феде�
рации.

Наши банковские реквизиты:

АНО «Редакция газеты «Правда»,
127137, г. Москва, а/я 22, ул. «Правды»,
д. 24.

ИНН 7714033766,
КПП 771401001,
ОАО «МИнБанк» г. Москва,
р/с 40703810400040000416
к/с 3010181030000000600
БИК 044525600
ОКТМО 45334000

К сведению Центральной избирательной комиссии РФ,
окружных, региональных, территориальных

и муниципальных избирательных комиссий субъектов
Российской Федерации и кандидатов,

участвующих в выборах,
назначенных на 9 сентября 2018 года

— Дмитрий Георгиевич, не могли бы вы
рассказать о том, как создавался Центр по�
литической учёбы, какие задачи перед ним
поставила партия? 

— О необходимости создания центра
было заявлено в докладе Г.А. Зюганова на
ХIII пленуме Центрального Комитета
КПРФ в июне 2012 года. Менее чем через
год — в феврале 2013�го — необходимое
решение принял XV съезд партии. 

Перед Центром политической учёбы
было поставлено несколько взаимосвя�
занных задач. Прежде всего — это обще�
политическая подготовка коммунистов.
Реализация этой задачи жизненно важна
для нашего дела. И.В. Сталин, говоря об
итогах XIII съезда РКП(б), утверждал:
«Один из опасных недостатков нашей
партии состоит в понижении теоретичес�
кого уровня её членов. Причина — адская
практическая работа, отбивающая охоту к
теоретическим занятиям и культивирую�
щая некую опасную беззаботность, чтобы
не сказать больше — к вопросам теории».
Эти слова нужно помнить всегда. Пар�
тийный актив и в наши дни погружён в
тяжёлую повседневную практическую ра�
боту. Посмотрите, сколько внимания тре�
буют, например, избирательные кампа�
нии. Сложность их проведения усилива�
ется и крайним бюрократизмом проце�
дур, и необходимостью преодолевать ад�
министративный ресурс. 

Сложившаяся ситуация всё больше
поднимает роль и значение политической
учёбы. Кроме того, в партию постоянно
приходит новое пополнение, не имеющее
должной идейно�теоретической подго�
товки. Именно партийная учёба и само�
образование помогают формировать и за�
креплять твёрдое мировоззрение ком�
муниста. 

Ещё одна важнейшая задача, стоящая
перед центром, это переподготовка кад�
ров действующих партийных работников
и обучение кадрового резерва. Очевидно,
что без хорошо подготовленных в идейно�
теоретическом и профессиональном от�
ношении товарищей нам не достичь серь�
ёзных политических целей, стоящих пе�
ред КПРФ. 

— Дмитрий Георгиевич, удалось ли вам
учесть при создании центра прежний опыт
Коммунистической партии в деле партий�
но�политической учёбы?

— Деятельность учебного центра мы
рассматриваем как продолжение тради�
ций партийного обучения. На всех исто�
рических этапах наши предшественники
уделяли самое пристальное внимание
идеологической подготовке — своей и
своих товарищей. 

В дореволюционный период социал�де�
мократическое движение в России вырас�
тало из политических кружков, на кото�
рых рабочие, студенты, служащие изуча�
ли труды К. Маркса, Ф. Энгельса, других
авторов. Начальные шаги по изучению
теории марксизма в России были пред�
приняты ещё выходцами из народничес�
кой среды. Первым российским револю�
ционером, ставшим на путь марксизма,
был выдающийся учёный и публицист
Г.В. Плеханов. В сентябре 1883 года он и
его единомышленники — В.И. Засулич,
П.Б. Аксельрод, Л.Г. Дейч, В.Н. Игнатов
— основали группу «Освобождение тру�
да». За 20 лет своей деятельности она вы�
пустила более 250 переводов и оригиналь�
ных марксистских работ, доходивших из�
за границы до самых отдалённых промы�
шленных центров России. 

Практически одновременно с группой
«Освобождение труда» в 80�х годах XIX
столетия в Петербурге возник ряд марк�
систских кружков. Наиболее известные
из них — «Партия русских социал�демо�
кратов» под руководством Димитра Бла�
гоева, «Товарищество Санкт�Петербург�
ских мастеровых» под руководством Пав�
ла Точисского, «Социал�демократичес�
кое общество» под руководством Михаи�
ла Бруснёва. Известен был также кру�
жок в Казани, образованный Николаем
Федосеевым. Именно в нём начал свою
революционную деятельность юный В.И.
Ленин. 

Став лидером русского социал�демо�
кратического движения, Владимир Иль�
ич отводил особую роль делу воспитания

партийных кадров. Находясь в эмигра�
ции, весной 1911 года он организовал в
местечке Лонжюмо под Парижем специ�
альную школу. Она действовала для рабо�
чих, делегированных из России местны�
ми партийными организациями, а также
для тех профессиональных революционе�
ров, которые жили в эмиграции, но
должны были поехать на подпольную ра�
боту в свою страну. Школа в Лонжюмо
дала мощную теоретическую закалку слу�
шателям. Её выпускники смогли успешно
руководить партийными организациями,
нести в массы ленинские идеи. Многие
из них затем состоялись уже в Советской
России. 

Школа в Лонжюмо стала предшествен�
ницей советских партийных школ. Опыт
её организации сохраняет свою актуаль�
ность. Приступая к созданию Центра по�
литической учёбы, мы обратили внима�
ние на то, как современно звучат темы,
обсуждавшиеся более ста лет назад: исто�
рия партии, история социалистического
движения, рабочее и кооперативное дви�
жение в России, отношение социал�демо�
кратии к парламентской работе, нацио�
нальный вопрос и другие. Все эти темы не
утратили своей теоретической и практи�
ческой значимости и в наше время. 

Кроме того, нам показалась очень
удачной структура образовательной про�
граммы в Лонжюмо. Она сочетала в себе
теоретические лекции и семинары с
практическими занятиями, с культурно�
воспитательной и экскурсионной про�
граммой. Эти особенности ленинского
партийного обучения мы учитываем при
формировании системы своих образова�
тельных курсов. 

— В чём вы видите специфику обуча�
ющей программы Центра политической
учёбы?

— Программа варьируется в зависимос�
ти от продолжительности курсов. Базовая
программа на данный момент — две неде�
ли. При этом за пять лет работы мы апро�
бировали несколько временных форматов
— от семи недель до краткосрочных кур�
сов, которые занимают четыре—семь
дней. Очевидно, что продолжительность
работы оказывает влияние и на содержа�
ние программы. 

Второй важный момент — это специа�
лизация обучения. Назову основные на�
правления: «Идеологическая, агитацион�
но�пропагандистская работа», «Органи�
зационно�партийная и кадровая работа»,
«Политические технологии в избиратель�
ных кампаниях», «Партийная работа с
молодёжью». В апреле 2018 года в центре
мы провели специализированный курс
для актива нашего женского движения.

При обучении идеологов акцент сделан
на идейно�теоретической подготовке.
Здесь важное место занимают лекции по
истории партии, истории мирового рабо�
чего и национально�освободительного
движения, по марксистско�ленинской
философии, политической экономии,
проблемам мировой политики. Надо ска�
зать, что именно эти курсы цементируют
мировоззрение коммунистов. Вот почему
они актуальны и для обучающихся по
другим направлениям.

Для слушателей по профилю организа�
ционно�партийной и кадровой работы
сделаны специальные акценты на изуче�
нии таких дисциплин, как «Организаци�
онные основы КПРФ», «Нормативно�
правовые документы ЦК КПРФ», «Орга�
низация работы партийного аппара�
та», «Основы документооборота», и ряд
других.

Руководителям избирательных штабов
и партийным политтехнологам были про�
читаны специальные курсы по стратегии
и тактике избирательных кампаний, их
этапам, подготовке и распространению
предвыборных агитматериалов. 

В рамках курса «Партийная работа с
молодёжью» изучаются, в частности, ме�
тоды работы в студенческих и школьных
коллективах, роль культурно�досуговых
центров, научно�исследовательской рабо�
ты и спортивных мероприятий в работе с
молодёжью. В программу курса «Развитие
женского движения» включены дисцип�
лины по истории женского движения и
вопросам демографии. Особое внимание

уделено законодательным инициативам
КПРФ в сфере материнства и детства. 

Наконец, в образовательной программе
центра придаётся большое значение изу�
чению идеологии КПРФ и основ партий�
ного строительства. Слушатели прораба�
тывают Программу и Устав партии, наи�
более значимые материалы съездов и пле�
нумов ЦК. 

Знания, полученные на лекциях, за�
крепляются тренингами и деловыми иг�
рами. В ходе их проведения слушатели
отрабатывают, например, практические
приёмы и навыки организации агитаци�
онных кампаний и протестного движе�
ния. Особым интересом пользуются при�
кладные занятия, связанные с инфор�
мационной и журналистской работой,
овладением приёмами ораторского мас�
терства. 

В рамках образовательной программы
проводятся встречи с руководителями
КПРФ. Не было ещё ни одного случая,
чтобы перед слушателями центра не вы�
ступил Председатель ЦК партии Г.А. Зю�
ганов. В числе ораторов — его заместите�
ли и секретари Центрального Комитета.
При проведении таких встреч молодые
коммунисты имеют возможность полу�
чить ответы на злободневные вопросы.
Это помогает постигать тонкости пар�
тийной работы и перенимать необходи�
мый опыт. 

Значимой частью образовательной про�
граммы стали посещения театров и музе�
ев, экскурсии по историческим и револю�
ционным местам, кинопоказы и занятия
спортом.

Делаем всё, чтобы образовательная
программа была эффективной, насыщен�
ной и разнообразной.

— Вы, как профессиональный педагог,
кандидат наук, хорошо понимаете, что эф�
фективность обучения зависит не только от
проработанной учебной программы. Очень
важны люди, которые эту программу реали�
зуют. Как подходите к подбору преподава�
телей? 

— К преподавателям предъявляем вы�
сокие требования. Стараемся приглашать
лучших в своей области. Общественные
дисциплины в центре ведут доктора и
кандидаты наук, известные своими науч�
ными исследованиями, обладающие зна�
чительным опытом педагогической рабо�
ты. И среди таковых можно назвать фа�
милии порядка тридцати человек. 

В качестве преподавателей задействуем
и опытных партийных работников. По�
мимо руководителей партии, назову Ю.П.
Белова, Н.А. Останину, Л.Н. Швец, И.Н.
Макарова, Л.Г. Баранову�Гонченко, Е.И.
Колюшина, Л.Н. Доброхотова, Г.Н. Сени�
на, А.М. Буланову, Я.И. Листова.

Кстати, есть повод ещё раз обратиться к
опыту ленинской школы в Лонжюмо. На�
помню, что там выступали в качестве лек�
торов представители разных течений в со�
циал�демократии: большевики, меньше�
вики, бундовцы и другие. Ленин это делал
сознательно. Ему было важно, чтобы слу�
шатели напрямую общались с ними, са�
мостоятельно анализировали их аргумен�
тацию и тем самым убеждались в справед�
ливости ленинской позиции по актуаль�
ным вопросам. В разное время в нашем
центре выступали не только члены
КПРФ, но и известные российские жур�
налисты и публицисты. В их числе Вален�
тин Катасонов, Максим Шевченко, Кон�
стантин Сёмин. Как впоследствии отме�
чали сами учащиеся, такие встречи были
полезны для них, позволяли уяснить про�
белы в своих познаниях, выработать сис�
тему собственных аргументов и контрар�
гументов.

Что же касается практической органи�
зации деятельности центра, то здесь ос�
новная нагрузка ложится на плечи С.Э.
Аниховского и М.С. Музаева. Их вдумчи�
вая работа заслуживает самых добрых
слов.

— Дмитрий Георгиевич, эта работа ве�
дётся уже пять лет. Каковы главные резуль�
таты? 

— Пять лет — это срок, который заслу�
живает подведения итогов. Мы можем
сказать, что центр эффективно выполня�
ет функцию подготовки кадрового резер�
ва партии. Обучение в нём прошли уже 27

потоков слушателей. Без малого это 900
человек. В их числе не только представи�
тели региональных комитетов КПРФ, но
и наши товарищи из Донецкой и Луган�
ской народных республик, Грузии, Кир�
гизии и Южной Осетии. Практически все
слушатели отмечают, что полученные ими
знания, умения и навыки оказались вос�
требованы в партийной деятельности и
политической борьбе. На мой взгляд, это
и есть главный результат нашей работы.
Свидетельством того, что Центр полити�
ческой учёбы ЦК востребован партией,
является большое число желающих прой�
ти обучение. Не в каждом случае нам уда�
ётся удовлетворить все заявки. 

Ещё одним результатом работы являет�
ся развитие политического и идеологиче�
ского просвещения внутри партии. Мно�
гие выпускники, используя полученный
опыт, организуют у себя на местах пар�
тийные школы и теоретические кружки.

— Вы назвали серьёзное число обучив�
шихся. Как складывается дальнейшая пар�
тийная и общественная деятельность ваших
выпускников?

— Конечно, это очень значимый мо�
мент. Мы имеем об этом полное представ�
ление, интересуемся их последующей де�
ятельностью. С удовольствием отмечу,
что абсолютное большинство наших слу�
шателей ведут активную партийную рабо�
ту. Десять наших выпускников возглавля�
ют комитеты региональных партийных
отделений. Это Е.А. Ульянов в Карелии,
К.К. Бытдаев в Карачаево�Черкесии, С.В.
Богатыренко в Крыму, Р.Т. Тамоев в Туве,
М.Н. Прусакова в Алтайском крае, А.Н.
Морозов в Вологодской области, А.Д.
Бойков в Ивановской области, Н.П. Му�
хин в Кемерове, П.В. Алексеенко в
Псковской области, П.Г. Ашихмин на Са�
халине. В мае прошлого года выпускник
первого потока ЦПУ В.П. Исаков был из�
бран секретарём Центрального Комитета.

Для значительного числа молодых ком�
мунистов учёба в центре стала основой
дальнейшего роста. В ходе отчётов и вы�
боров в партии в 2013—2017 годах многие
получили новые обязанности. Вырос уро�
вень их личной ответственности в своих
партийных отделениях. В настоящее вре�
мя порядка ста человек стали секретаря�
ми региональных или местных комитетов.
Более трёх десятков выпускников воз�
главляют профильные отделы выборных
партийных органов. 25 выпускников ру�
ководят работой региональных комитетов
ЛКСМ РФ.

Свыше 500 слушателей Центра поли�
тической учёбы принимали активное
участие в выборных кампаниях разных
уровней. 83 человека стали депутатами.
Раскрывая свои творческие возможнос�
ти, многие выпускники пришли в пар�
тийные СМИ. Екатерина Иваненко и
Николай Быковских нашли применение
своим силам на телеканале КПРФ
«Красная Линия».

Тем не менее проблема востребованно�
сти выпускников центра в региональных
отделениях партии решена не полностью.
Здесь есть над чем поработать. 

— Каковы дальнейшие перспективы раз�
вития Центра политической учёбы ЦК
КПРФ?

— В этом году мы организуем обучение
ещё нескольких потоков слушателей. Что
же касается дальнейших перспектив рабо�
ты центра, то его необходимо развивать.
Уже традиционные двухнедельные курсы
— не единственный формат, который мо�
жет использоваться. Важно было бы раз�
нообразить учебные программы. Непро�
стое, но перспективное направление —
отработка системы очно�заочного обра�
зования. 

Создание разноплановой системы пар�
тийной учёбы значительно повысит её
эффективность. Такая система, с одной
стороны, позволит проводить массовое
обучение, а с другой — содействовать от�
бору наиболее перспективных партийных
работников, обеспечивать их целенаправ�
ленную профессиональную подготовку.
Ну и конечно, для реализации образова�
тельных программ и должной работы цен�
тра предстоит продолжить разработку ме�
тодических, учебных и справочных посо�
бий по базовым дисциплинам.

Важнейшее звено
подготовки кадров

Центру политической учёбы ЦК КПРФ исполняется пять лет.
На вопросы «Правды» о работе главного учебного центра партии
отвечает заместитель Председателя ЦК КПРФ Дмитрий Новиков
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Пульс планеты

●● АНКАРА. Действующий президент Турции Ре�
джеп Тайип Эрдоган одержал убедительную победу
на первых после принятия конституционной рефор�
мы выборах, набрав 52% голосов. Его основного со�
перника, кандидата от оппозиционной Народно�рес�
публиканской партии Мухаррема Индже поддер�
жали около 31% избирателей. Одновременно с пре�
зидентскими в стране прошли и парламентские вы�
боры. Партия справедливости и развития, руково�
димая главой государства, получила чуть более 40%
голосов, но в альянсе с Партией националистичес�
кого движения добилась абсолютного большинства. 

●● ВАШИНГТОН — СЕУЛ. США и Южная Ко�
рея договорились приостановить на неопределён�
ный срок проведение совместных военный учений.
Таким образом американский президент Дональд
Трамп выполняет обещание, данное лидеру КНДР
Ким Чен Ыну в ходе сингапурского саммита 12 ию�
ня. Заявление о прекращение манёвров сделал Пен�
тагон. 

●● ЛОНДОН. Около ста тысяч человек вышли
на улицы британской столицы с протестным мар�
шем против брекзита. Во вторую годовщину рефе�
рендума о выходе Соединённого Королевства из
Евросоюза демонстранты потребовали провести
публичное голосование. Параллельно состоялся
«Марш единства и свободы» — акция сторонни�

ков брекзита. Между тем парламент уже утвердил
законопроект о разводе с ЕС, формальный выход
из которого намечен на конец марта 2019 года.

●●АФИНЫ. Еврогруппа заявила о завершении фи�
нансового кризиса в Греции. После того как в авгус�
те Афины получат 15 млрд евро в качестве последне�
го транша финансовой помощи, программа поддерж�
ки балканской страны прекратится. По мнению Ев�
рогруппы, к концу лета Греции удастся накопить до�
статочно средств на выплату долгов в течение почти
двух лет. В свою очередь МВФ, озабоченный состо�
янием финансов Афин, в долгосрочной перспективе
не исключает, что Еврогруппе придётся принимать
дополнительные меры поддержки Греции.

●● БУЛАВАЙО. Во втором по величине городе
Зимбабве произошло покушение на президента стра�
ны Эммерсона Мнангагву. На стадионе, где глава
государства выступал на предвыборном митинге,
прогремел взрыв, в результате которого ранения по�
лучили 49 человек, в том числе вице�президент Кон�
стантино Чивенга и его супруга. 30 июля в стране со�
стоятся президентские и парламентские выборы.
Согласно опросам, Мнангагва и его партия Зимбаб�
вийский африканский национальный союз — Пат�
риотический фронт должны одержать победу.

(По сообщениям информагентств
подготовила Алёна ДУНАЕВА).

Будущее
выставлено

на торги?
В Казахстане продолжается массовая приватиза�

ция госсобственности. Чиновники отчитываются о
достигнутых успехах и обещают выставить на торги
новые активы. Среди них — такие стратегические
объекты, как «Казатомпром», «КазМунайГаз» и «Ка�
захстанские железные дороги».

О БЪЯВИВ несколько лет
назад о приватизации
почти тысячи объектов

государственного сектора, влас�
ти Казахстана не собираются
сворачивать с этого пути. На�
оборот, реформа преподносится
ими как мудрое решение, спо�
собствующее ускоренному раз�
витию страны и вхождению в
тридцатку наиболее развитых
экономик мира. Как сообщил
на недавнем заседании прави�
тельства министр финансов Ба�
хыт Султанов, с 2016 года в рес�
публике приватизировано 397
объектов на общую сумму 200
миллиардов тенге (38 млрд руб.).
Процесс продолжается, причём
с опережением графика. «За
первый квартал этого года план
был перевыполнен», — объявил
чиновник. Всего же в нынеш�
нем году, по его словам, будет
выставлено на продажу 265 ак�
тивов. Среди них — 40 крупных,
или, как предпочитают называть
их в правительстве, «топовых»
предприятий. 

Это уточнение крайне важно.
Если прежде приватизирова�
лись в основном объекты муни�
ципальной собственности (ста�
дионы, клубы, местные фут�
больные клубы, районные газе�
ты и т.д.), то теперь настал черёд
ведущих предприятий Казахста�
на, многие из которых имеют
стратегический характер для
экономики и безопасности госу�
дарства. Подробную картину
процесса дал управляющий ди�
ректор АО «Самрук�Казына» по
трансформации, приватизации
и реструктуризации Нурлан
Рахметов. Являясь инвестици�
онным холдингом, «Самрук�Ка�
зына» занимается управлением
крупнейшими госкомпаниями. 

Именно эти активы включе�
ны в приоритетные приватиза�
ционные программы правитель�
ства. По словам Рахметова, рас�
продажа ведущих предприятий
будет вестись в три этапа. На
первом планируется продать
«стратегическим инвесторам»
100 процентов акций компании
«Самрук�Энерго», приватизи�
ровать горнодобывающее пред�
приятие «Тау�Кен Самрук» и
авиакомпанию «Казах Эйр». 

На следующих этапах будут
приватизированы националь�
ный телекоммуникационный
оператор «Казахтелеком», на�
циональная авиакомпания «Эйр 
Астана», нефтяная компания
«КазМунайГаз», «Казахстанские
железные дороги», а также «Каз�
почта» и крупнейшая не только
в Казахстане, но и в мире урано�
вая компания «Казатомпром».
Всего разгосударствлению
должны подвергнуться 215 акти�
вов холдинга. Из них 50 будут
выставлены на торги уже в теку�
щем году. Завершить же прива�
тизацию планируется в течение
ближайших пяти лет.

Чтобы понять размах реформ,
достаточно посмотреть на зна�
чение приватизируемых компа�
ний для Казахстана. Например,
на долю «Самрук�Энерго» при�
ходится треть вырабатываемой в
стране электроэнергии и 40 про�
центов добываемого угля. «Тау�
Кен Самрук» контролирует мес�
торождения, где сосредоточены
30 процентов мировых запасов
вольфрама. «КазМунайГаз»
обеспечивает почти треть добы�
ваемой нефти, 65 процентов
транспортировки «чёрного зо�
лота» и 95 процентов транспор�
тировки природного газа. На
принадлежащих компании за�
водах выпускается 82 процента
нефтепродуктов.

Отдельного разговора заслу�
живает АО «Национальная
атомная компания «Казатом�
пром». Включая в себя всю про�
изводственную цепочку — от ге�
ологоразведки и добычи до вы�
пуска ядерного топлива, — она
является лидером глобальной
атомной промышленности.
Производимый в Казахстане
урановый концентрат обеспечи�
вает более 40 процентов миро�
вых потребностей атомной
энергетики и экспортируется
почти во все страны, где имеют�
ся АЭС. Производственный ги�
гант, на котором трудятся около
30 тысяч человек, не только
обеспечивает стране стабиль�
ную валютную выручку, но и га�
рантирует Астане важную нишу
в международном разделении
труда. Поэтому приватизация
«Казатомпрома» — а на первых
порах планируется продать его
25�процентную долю — может
иметь для государства негатив�
ные последствия.

Но руководители, видимо,
всерьёз об этом не задумывают�
ся. Они предпочитают повторять
ультралиберальные заклинания
о «невидимой руке рынка» и не�
эффективности государствен�
ной собственности. «Основной
посыл программы приватизации
предельно прост, — поучает
Нурлан Рахметов. — Чем больше
частного сектора в экономике,
тем устойчивее эта экономика,
тем более правильной является
структура, развивается страна.
Снижение доли государства в
экономике, увеличение доли ча�
стного сектора гармонируют со
стратегической целью по повы�
шению эффективности. Цель —
довести эту границу до 15 про�
центов, это тот максимум, кото�
рый государство должно зани�
мать в экономике». Судя по все�
му, власти республики предпо�
читают учиться не на чужих, а на
собственных ошибках. Вот толь�
ко не станут ли в конце концов
эти ошибки роковыми?

Сергей КОЖЕМЯКИН.
(Соб. корр. «Правды»). 

г. Бишкек.

П О ТРАДИЦИИ это пра�
во было предоставлено
пограничникам. Имен�

но воины в зелёных фуражках
76 лет назад первыми прегра�
дили путь немецким захватчи�
кам. Фашисты отводили на
взятие наших застав до 30—40
минут, но заставы держались
часами, сутками, и ни одна из
них не отступила без приказа.
Почти все пограничники по�
гибли, защищая рубежи своей
Родины. В церемонии возло�
жения венков, начавшейся в
четыре часа утра, приняли уча�
стие руководители Госпогран�
комитета, офицеры частей
Минского гарнизона, ветера�
ны�пограничники, курсанты
Института погранслужбы, ак�
тивисты Белорусского респуб�
ликанского союза молодёжи.
На Вахту памяти у Вечного ог�
ня заступили солдаты роты по�
чётного караула. 

Митинги�реквиемы, посвя�
щённые Дню всенародной па�
мяти жертв Великой Отечест�
венной войны, прошли на рас�
свете 22 июня во всех погра�
ничных группах и отрядах.

Около десяти тысяч человек
приняли участие в митинге, по�
свящённом Дню всенародной
памяти жертв Великой Отече�
ственной войны, в мемориаль�
ном комплексе «Брестская кре�
пость�герой». Сюда приехали
пятнадцать делегаций, в том
числе официальные из Моск�
вы, Ставрополья, Ленинград�
ской области. Своих представи�
телей направила ассоциация
воинов�интернационалистов
Калининградской области, Ки�
евское товарищество ветеранов
разведки ВМФ. Траурная цере�
мония началась в половине чет�
вёртого утра с лазерной поста�
новки «Вторжение» под фоно�
грамму знаменитой 7�й симфо�
нии Дмитрия Шостаковича.
Предрассветную тишину разо�
рвали пулемётные выстрелы и
залпы артиллерийской батареи.
На установленном у Вечного
огня экране сменялись фото�
графии защитников крепости.
Ведущие рассказывали истории
их героической гибели. 

После митинга его участники
увидели реконструкцию оборо�
ны крепости. В постановке бы�

ло задействовано более 500 лю�
бителей истории, а также пиро�
техника, артиллерийское во�
оружение, конные разъезды по�
граничников, автотехника да�
лёких 1940�х. Всего на VIII
Международный военно�исто�
рический слёт «22 июня. Брест�
ская крепость» прибыли около
1,5 тысячи реконструкторов из
Белоруссии, России, Австрии, с
Украины, из Израиля, Чехии,
Латвии, Эстонии, Казахстана,
Японии, Китая.

Молодёжная патриотичес�
кая акция «Звон скорби» была
проведена на Буйничском поле
под Могилёвом, где обороняв�
шиеся советские войска унич�
тожили остриё танкового кли�
на гитлеровцев. 

Живым отзвуком тех, самых
трудных дней войны стали
проникновенные строки по�
эта�фронтовика Сергея Вику�
лова:

Отечество, помни солдат
сорок первого года,

Навечно в историю 
их занеси имена.

Об эти заставы, полки, 
безымянные взводы, 

Об эти заставы впервые
споткнулась война.

В этот день удалось занести в
историю ещё несколько имён
воинов, погибших при оборо�
не Минска: на территории
учебного центра частей сто�
личного гарнизона внутренних
войск МВД «Воловщина» пе�
резахоронили останки десяти
павших солдат. Найденные ме�
дальоны передали их родствен�
никам.

После реконструкции был от�
крыт мемориальный комплекс
жертвам фашистов в городском
посёлке Россоны Витебской об�

ласти (на снимке). Его построи�
ли в 1965 году на месте захоро�
нения более двух с половиной
тысяч советских воинов и пар�
тизан. Инициатором строитель�
ства мемориала был первый сек�
ретарь ЦК Компартии Белорус�
сии Пётр Миронович Машеров.
Среди захороненных — восемь
членов Россонской подпольной
группы, расстрелянных фашис�
тами 16 сентября 1942 года, в
числе которых и его мать Дарья
Петровна. 

Митинги�реквиемы, возло�
жение цветов к памятникам,
воинским захоронениям про�

шли в Гомеле, Гродно, других
городах и городских посёлках
Белоруссии. Здесь, у мемори�
альных комплексов и одино�
ких могил, с особой остротой
чувствовалось бессмертное ве�
личие тех, кто отдал жизнь за
наше общее Отечество. И яс�
нее становились истинные
масштабы нравственного, ду�
ховного предательства, кото�
рое совершили его разрушите�
ли.

Олег СТЕПАНЕНКО.
(Соб. корр. «Правды»).

г. Минск.
Фото БЕЛТА.

Навеки
в сердце народа

В День всенародной памяти жертв Великой Отечественной войны в
Минске прошла церемония возложения венков к обелиску Победы

В фокусе — Центральная Азия

Н ЕСМОТРЯ НА ТО, что прохо�
дят годы и десятилетия, сменя�
ются поколения, настроения в

обществе, навсегда остаётся в созна�
нии народа память о чёрной дате в на�
шей истории — 22 июня 1941 года,
когда фашистские орды гитлеровской
Германии вероломно напали на мир�
ное государство трудового народа —
СССР.

В числе первых подверглись напа�
дению территории Украины. В тот
день в четыре часа утра фашистские
захватчики перешли государствен�
ную границу СССР и в Черновиц�
кой области. Уже в первые часы бо�
ёв на буковинской земле воины
Красной Армии проявили невидан�
ный героизм и отвагу. В оператив�
ном сообщении 17�го стрелкового
корпуса отмечалось, что при взаи�
модействии с пограничниками все
атаки врага были отбиты. 209�й гор�
ный стрелковый полк успешно отра�
зил наступление противника и от�
бросил его за линию границы. 60�я
горнострелковая дивизия им. Стё�
пина и 358�й горный стрелковый
полк надёжно удерживали рубеж в
районе сёл Тарашаны, Луковица и
Прут. 194�й горный стрелковый
полк во взаимодействии с 54�м арт�
полком и пограничниками вёл тяжё�
лые бои с фашистскими войсками,
пытался прорваться в Черновцы.
164�я стрелковая дивизия занимала
оборону на участке Новоселица —
Липканы. Во взаимодействии с по�
граничниками она успешно отбила
атаки противника, который пере�
правился через Прут. Немецкая
авиация в количестве до 100 самолё�
тов совершила налёт на Черновиц�
кий аэродром, железнодорожные
станции Ларга, Лужаны, Садгора,
Русский Банилов. 

В оперативной сводке штаба
стрелкового корпуса 22 июня 1941
года отмечалось, что противник че�
тырежды бомбил Черновицкий аэ�
родром, но, несмотря на это, в небо
поднимались боевые самолёты эска�
дрильи капитана И. Матицина и да�
вали отпор врагу. Шесть раз подни�
мался в воздух в первый день войны
и лётчик�истребитель старший лей�
тенант В. Шишкин. Счёт сбитых
вражеских самолётов он начал имен�
но в небе Буковины. Первую сбитую
здесь вражескую машину записал на
свой счёт и старший лейтенант 
О. Решетов. Утром 22 июня авиация
противника совершила воздушный
налёт и на военные части в Хотине.

В памятный день 22 июня в Чер�
новцах коммунисты и их сторонники
пришли на Советскую (ныне Собор�
ную) площадь к подножию величест�
венного памятника советским вои�
нам�освободителям поклониться
красноармейцам, отдавшим свои
жизни в тяжёлые дни войны, чтобы
приблизить Великую Победу.

В ДРУГОЙ ЧАСТИ Украины со�
хранившие верность памяти
прошлого представители обще�

ственных организаций «Трудовая
Харьковщина», Всеукраинский союз
советских офицеров (ВУССО), а так�
же харьковской организации ветера�
нов вместе с коммунистами собра�
лись на мемориале Славы, чтобы поч�
тить память тысяч советских солдат и
офицеров, погибших на фронтах сра�
жений за Харьков, замученных в гит�
леровских застенках подпольщи�
ков, партизан и мирных жителей (на
снимке).

Здесь, на временно оккупирован�
ной фашистскими захватчиками со�
ветской территории, были созданы
подпольные партийные, комсомоль�
ские организации и партизанские
формирования. В Харьковской обла�
сти действовали подпольный обком,
райкомы партии, райкомы комсомо�
ла, 49 партизанских отрядов и дивер�
сионно�разведывательных групп. В
первые же дни войны из этой области
на фронт ушли 154 тысячи харьков�
чан, среди них — 19 тысяч коммунис�
тов и 86 тысяч комсомольцев.

В боях за защиту и освобождение
Харькова от фашистских захватчиков
смертью храбрых погибли 186306 вои�
нов Красной Армии, на Харьковщине
фашистские варвары расстреляли,
повесили, задушили в газовых авто�
мобилях 270299 советских граждан.

Участники торжественного марша
провели на мемориале митинг, в ходе
которого напомнили о героических
событиях Великой Отечественной
войны, заявили о недопустимости ис�
кажения истории, уничтожения па�
мяти о героическом прошлом совет�
ского народа и его Красной Армии.

В эти дни ветераны особенно ост�
ро переживают оскорбительные дей�
ствия властей, при попустительстве
которых уничтожаются памятники
советским воинам, защитившим весь
мир от «коричневой чумы». Обиду,
боль и горечь у участников войны
вызывает то, как искажают сегодня
историю Советского государства и
особенно историю Великой Отечест�
венной.

Ветераны с гордостью говорили о
защитниках Родины — харьковчанах:
«Звание Героя Советского Союза бы�
ло присвоено 230 уроженцам Харько�
ва, десятки тысяч харьковчан были
награждены медалями и орденами за
доблесть, стойкость, мужество в борь�
бе с фашистами. Совершенно очевид�
ным является то, что тогда без Совет�
ской власти, без руководящей и орга�
низующей роли Компартии, без со�
циализма мы бы не смогли победить в
Великой Отечественной войне».

Присутствовавшие на мемориале
заявили, что советский народ смог
победить, потому что защищал свою
Родину, социализм. Сегодня без отст�
ранения олигархов от власти, без по�

ворота в сторону социализма респуб�
лика обречена на деградацию!

Надпись на одной из центральных
стел мемориала Славы гласит: «НАМ
ПРОДОЛЖАТЬ БЕССМЕРТИЕ ВА�
ШЕГО ДЕЛА!» Участники акции при�
зывали: «Будем же достойными пре�
емниками славы дедов и прадедов! Не
допустим глумления над памятью
жертв войны, над мемориальными
досками советских героев, памятни�
ками погибшим в годы Великой Оте�
чественной войны! Не позволим сде�
лать из наших предков оккупантов, а
пособников фашистов — обелить и
возвеличить!»

Н А ЗЕМЛЕ Донетчины, ныне
опалённой пламенем развязан�
ной киевской хунтой войны за

чуждые народу Украины интересы,
коммунисты провели Вахту памяти. В
Красноармейске ветераны, «дети вой�
ны» и труженики тыла, представители
общественных организаций, жители
города с утра начали собираться на
центральной площади. Сначала на�
правились к памятнику Героя Совет�
ского Союза Василия Ивановича

Шибанкова и его боевых товарищей.
Возле мемориального танка Т�34 про�
шла минута молчания, были возложе�
ны цветы. Затем колонна перешла к
Мемориалу воина�освободителя в
сквере имени Горького. В этой брат�
ской могиле захоронены и мирные
жители, узники гитлеровской тюрь�
мы, заживо сожжённые фашистами в
ночь с 7 на 8 сентября 1943 года. В за�
вершение все собрались у памятника
дважды Герою Советского Союза мар�
шалу Кириллу Семёновичу Моска�
ленко, уроженцу села Гришино Крас�
ноармейского района, возложили
цветы. 

Коммунисты и жители Константи�
новки пришли поклониться погиб�
шим в той ужасной войне к памятни�
ку воинов�освободителей в районе 
7�й школы. В последние годы местная
власть рекомендует не проводить мас�
совый митинг, ограничившись возло�
жением цветов к памятникам и обе�
лискам. Об этом во вступительном
слове сказал Денис Чубаха — секре�

тарь Константиновского горкома
Компартии Украины, первый секре�
тарь Донецкого обкома комсомола.

В своих выступлениях секретари
первичных партийных организаций и
рядовые коммунисты рассказывали о
начале страшной войны, принёсшей
немало горя в каждый дом и каждую
семью. Светлана Ивановна Красно�
жон, член бюро горкома, напомнила
присутствовавшим, как первые отря�
ды формировались в парке им. Фрун�
зе и сразу уходили на войну. Юноши и
девушки, не жалея своих молодых
жизней, шли защищать Советскую
Родину! Иван Андреевич Жадан, член
Всеукраинского союза советских офи�
церов, говорил о той лжи, которую
СМИ твердят последние 28 лет. Прав�
да о войне регулярно искажается.

Валентина Николаевна Полякова,
заместитель секретаря первички КПУ
на стекольном заводе, рассказала, как
22 июня 1941 года в 6 часов утра со�
брался Константиновский горком
партии и секретари всех партийных
организаций города, была дана
команда провести соответствующую
работу на всех предприятиях. Во всех

цехах заводов посменно проходили
митинги. Было одобрено решение
правительства о переходе на выпуск
военной продукции. Стекольный, бу�
тылочный, химический заводы выпу�
скали бутылки с горючей смесью.
Предприятия начали готовить эвакуа�
цию на Урал, в Сибирь.

В ДЕНЬ НАЧАЛА бессмертного
подвига советского народа в Ве�
ликой Отечественной войне

представители Компартии Украины,
Организации ветеранов Украины,
Всеукраинского союза советских
офицеров, комсомола Украины, Сла�
вянского комитета Украины и ряда
других общественных организаций,
жители и гости города�героя Киева
приняли участие в возложении цветов
к могиле Неизвестного солдата.

Собравшиеся прошли шествием по
Аллее Героев к Вечному огню у моги�
лы Неизвестного солдата, где состо�
ялся короткий митинг�реквием, ко�
торый открыл и вёл Валентин Сви�

дельский, первый заместитель пред�
седателя Совета Киевской городской
организации ветеранов. К присутст�
вовавшим обратились ветеран Вели�
кой Отечественной войны Пётр Фи�
лоненко, первый секретарь ЦК
ЛКСМУ Михаил Кононович.

К многочисленным мемориалам и
братским могилам Киевской области
легли живые цветы, люди добрым
словом вспомнили соотечественни�
ков, с первых часов войны ставших
грудью на защиту Советской Роди�
ны, родной земли, детей и матерей.
Так, группа работников Киевского
обкома совместно с ветеранами во
главе с первым секретарём Киевско�
го обкома КПУ М.А. Кухарчуком
возложила цветы к памятному знаку
«Начало обороны города Киева» на
Житомирской трассе, на могилы сек�
ретаря обкома М. Мишина, погиб�
шего в 1941�м во время обороны Ки�
ева, и Д. Кирьяна — участника бое�
вых действий, многолетнего актив�
ного коммуниста Киевской област�
ной организации КПУ. 

На Богуславщине у мемориала по�
гибшим состоялся приём новых чле�
нов КПУ. В выступлениях первого се�
кретаря райкома КПУ З.М. Степано�
вой, председателя Киевской област�
ной организации ВУССО генерал�
майора А.П. Демченко, второго сек�
ретаря райкома КПУ В.Н. Королеви�
ча был дан глубокий анализ давним
военным событиям и современности.

Памятное мероприятие состоя�
лось и в Борисполе, участие в кото�
ром приняли секретарь обкома С.В.
Нечипорук, другие коммунисты и
ветераны города, неравнодушные
граждане. 

По Черниговщине лавина войны
прокатилась дважды — в 1941�м и в
1943�м. Как обычно, в такие памят�
ные дни здесь отдают должное участ�
никам непримиримой партизанской
и подпольной борьбы, которые не
давали покоя захватчикам ни днём
ни ночью. Враг оставил после себя
сожжённые деревни и города, разру�
шенные заводы и колхозы, осиротев�
шие семьи простых людей. Летним
жарким утром нынешнего 22 июня в
сквере имени партизанского коман�
дира М.Н. Попудренко, что в област�
ном центре, собрались коммунисты,
активисты местных подразделений
Всеукраинского союза советских
офицеров, общественной организа�
ции «Женщины Украины за мир и
стабильность», ветераны. Под крас�
ным флагом с траурной лентой они
прошли по улицам древнего Черни�
гова и возложили живые цветы к
двум братским могилам воинов�ос�
вободителей, к монументу Славы на
Болдиных горах и к обелиску у сол�
датских могил на старом городском
кладбище. Местные органы буржуаз�
ной власти и структуры политичес�
ких партий, которые служат капита�
лу, день начала Великой Отечествен�
ной войны проигнорировали. Они, в
отличие от народа, «идут в Европу»,
поэтому им не до героев�освободите�
лей, а точнее, у них сегодня свои,
другие герои.

Аналогичные мероприятия прошли
у мемориалов Славы в областных и
районных центрах Украины, в каж�
дом посёлке и селе, где ещё не угас
Вечный огонь.

В.М.Т.

Вспомним всех поимённо
«Вспомним всех поимённо, горем вспомним своим… Это нуж�

но — не мёртвым! Это надо — живым!» Эти строки Роберта Рожде�
ственского звучали на многих мемориальных комплексах Украи�
ны, где покоятся останки воинов, павших на полях сражений на
этой многострадальной земле.

В мегаполисе
нечем дышать

КАЖДЫЙ ГОД в мире из�за
загрязнения воздуха уми�

рают семь миллионов человек.
Такие данные приводит Би�
Би�Си со ссылкой на доклад
Всемирной организации здра�
воохранения (ВОЗ), в котором
отмечается, что более 90%
смертельных заболеваний при�
ходится на страны с низким
уровнем доходов населения.

В первую очередь речь идёт
о государствах Азии и Африки,
но не только. Непроницаемый
смог стал уже обыденным яв�
лением в будние дни, напри�
мер в небе над болгарской сто�
лицей Софией.

«Многие люди даже не отда�
ют себе отчёт, насколько силь�
но загрязнение воздуха влияет
на самочувствие, — цитирует
Марию Нейра, директора де�
партамента ВОЗ по обществен�
ному здравоохранению агент�

ство «Рейтер». — Плохая эко�
логия многократно повышает
риск сердечно�сосудистых не�
дугов, хронических болезней
лёгких, рака, а также возник�
новения пневмонии у детей».

Загрязнение воздуха —
прежде всего проблема пере�
населённых мегаполисов. При
этом ухудшение состояния ок�
ружающей среды прочно ассо�
циируется с транспортом. Од�
нако, как отмечают эксперты,
засилье автомобилей на ули�
цах городов важный, но дале�
ко не единственный фактор.
Так, более 40% жителей пла�
неты, то есть примерно три
миллиарда человек, просто не
имеют доступа к так называе�
мым чистым технологиям
приготовления пищи в до�
машних условиях.

Елена МОРОЗОВА.

Вести с Украины

Сообщает Синьхуа

Полёты во сне и наяву

НОВЫЙ прямой рейс свя�
зал китайский националь�

ный парк города Чжанцзяцзе
провинции Хунань в централь�
ной части КНР со столицей
Вьетнама Ханоем. Он будет
обеспечиваться силами вьет�

намской авиакомпании VietJet
Airline и осуществляться каж�
дый понедельник и пятницу
самолётом Airbus A320, вмеща�
ющим до 180 пассажиров.

Необходимость нового мар�
шрута объясняется возросшим

числом туристов из Социалис�
тической Республики Вьет�
нам, желающих побывать в
Чжанцзяцзе, сообщили пред�
ставители авиакомпании, ко�
торая осуществляет полёты бо�
лее чем в 60 городов Азии. Она
также вскоре планирует от�
крыть рейс между Хошимином
и Чжанцзяцзе.

Город Чжанцзяцзе занесён
ЮНЕСКО в список мировых
геологических парков и объек�
тов Всемирного наследия. В
уникальном парке, который,
не исключено, будет долго
сниться, расположено множе�
ство пиков�столбов из песча�
ника и кварца, из которых са�
мый живописный — «Колонна
Южное Небо» — достигает в
высоту 1080 метров.

Фото с сайта
chinadaiby.com.cn

На магнитной подушке

КИТАЙ разрабатывает про�
тотип высокоскоростного

маглева — поезда на магнит�
ной подушке, способного раз�
вивать скорость до 600 кило�
метров в час.

План по его созданию уже
утверждён. Образец вагона бу�

дет построен в течение 2018 го�
да, а полноценный поезд будет
готов к тестированию на трас�
се протяжённостью 5 километ�
ров к 2020�му. К работе над
проектом привлечены 16 ком�
паний, вузов и исследователь�
ских структур КНР.
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Герои навсегда

СУДЬБЫ воинов Великой Отечественной сложи�
лись по�разному. Кто�то пал в первом же бою. А
иные, как Боднар, прошли всю войну от начала

и до самого конца, до победного 9 Мая 1945�го. 
Первый свой боевой вылет на бомбардировщике

ТБ�3 отважный штурман совершил 26 июня 1941 года
с аэродрома Шайковка в Калужской области. Лётчи�
ки полка нанесли тогда удары по наступающим гитле�
ровцам в Белоруссии. Затем были ночные налёты на
врага под Смоленском и Можайском, участие в обо�
роне Москвы и Ленинграда, в Сталинградской битве
и в сражении на Курской дуге, в боевых операциях на
Кубани и в Крыму, заброска грузов партизанам, дей�
ствовавшим во вражеском тылу, бомбардировки
Хельсинки — столицы союзной нацистам Финлян�
дии, освобождение Украины и Польши... 

Более 300 боевых вылетов на самолётах ТБ�3 и 
Ли�2 на счету А.Н. Боднара. Раз за разом он выводил
боевую машину на цель в ночной темноте, в непогоду,
под огнём вражеских зениток и самолётов. Во время

одного из вылетов, в мае 1942 года, его ТБ�3 был по�
вреждён вражеским огнём во время выброски грузов
окружённому кавалерийскому корпусу и произвёл
вынужденную посадку. Самолёт пришлось сжечь,
чтобы не достался врагу.

А летом 1944 года Ли�2 Боднара был сбит немецким
истребителем и упал в окрестностях польского города
Хелм. Остальные члены экипажа погибли, но Алек�
сандру Николаевичу повезло: был ранен и больше ме�
сяца находился в партизанском отряде. Затем он при�
соединился к наступавшим частям Красной Армии и
вновь вернулся в свой полк.

За успешное выполнение боевых заданий А.Н. Бод�
нар был удостоен орденов Ленина, Красного Знамени,
Отечественной войны I и II степени, дважды — орде�
ном Красной Звезды и множества других наград. Од�
ним из наиболее ярких свидетельств признания его бо�
евых заслуг стало для Александра Николаевича участие
в Параде Победы. Вместе с наиболее отличившимися
лётчиками полка он прошёл по Красной площади в со�

ставе сводного батальона Авиации дальнего действия,
входившего в колонну Карельского фронта.

МОГ ЛИ за несколько лет до этого великого дня
простой крестьянский парень из украинского
села Горчична, что в Хмельницкой области,

хотя бы в мечтах представить себе такое? Он и самолёт
впервые увидел лишь в 1938 году, во время учёбы в 
зоотехникуме. Однако Советская власть предоставила
огромные возможности миллионам людей, чьи пред�
ки столетиями были обречены на тяжкий труд, нище�
ту, невежество и унижение. В корне изменилась судь�
ба тружеников. Вот и Александру Боднару в том же
1938 году открылась широкая дорога в небо.

О том, с какой радостью и интересом он и его свер�
стники сделали первые шаги по этому пути, ветеран
рассказывает на страницах автобиографической кни�
ги «О времени и о себе». Увы, война есть война, да 
ещё такая жестокая. Многих его ровесников она до
срока лишила жизни, но Александр Николаевич 

выжил и вместе с товарищами встретил Победу.
После войны он служил в авиации на территории

Польши, потом ещё 14 лет — на Дальнем Востоке. Там
полк обслуживал 5�й гвардейский воздушно�десант�
ный корпус, которым командовал легендарный Васи�
лий Филиппович Маргелов, один из основателей на�
ших десантных войск.

После увольнения из рядов Вооружённых Сил, в
1960 году, Александр Николаевич Боднар переехал на
постоянное место жительства в город Тамбов. Работал
старшим инженером центра научно�технической ин�
формации и пропаганды. Был внештатным коррес�
пондентом в областной газете «Тамбовская правда». С
1962 года — член Союза журналистов СССР. 

На основе архивных материалов, вложив в это дело
много труда и души, он создал Книгу Памяти авиато�
ров родного полка, погибших в годы войны, которая
хранится в Совете ветеранов 1�го гвардейского авиа�
полка дальнего действия имени Н.Ф. Гастелло при
гимназии №36 города Ростова�на�Дону. 

В свои 100 лет А.Н. Боднар продолжает заниматься
общественной деятельностью. Он является членом
Тамбовского областного комитета ветеранов войны и
военной службы, принимает активное участие в воен�
но�патриотическом воспитании молодёжи. Много
делает как член совета музея Зои Космодемьянской в
селе Борщёвка Тамбовского района.

ВГОД его векового юбилея портрет Александра
Николаевича украсил Доску почёта в Тамбове.
Также он стал почётным гражданином Никифо�

ровского района Тамбовской области, где его полк ба�
зировался в 1942—1943 годах и куда ветеран возвра�
щается снова и снова для встречи со своей тревожной
и прекрасной боевой молодостью.

Пожелаем Александру Николаевичу здоровья, бод�
рости духа и ещё многих лет активной и такой нужной
для потомков победителей жизни!

Дмитрий ХАТУНЦЕВ.
г. Тамбов.

Участник Парада Победы
отметил своё столетие

24 июня 1945 года на
Красной площади в Москве
состоялся Парад Победы.
Советские воины, спасшие
мир от нацистской угрозы,
торжественно прошагали по
брусчатке в центре нашей
столицы и под барабанный
бой швырнули знамёна по#
верженного врага к подно#
жию Мавзолея В.И. Ленина.

В рядах участников того ис#
торического парада был и
штурман 1#го гвардейского
авиаполка дальнего действия
имени Н.Ф. Гастелло Алек#
сандр Боднар, которому в этот
самый день исполнилось 
27 лет. Вот как счастливо уго#
раздило его родиться! А те#
перь, вместе с 73#й годовщи#
ной Парада Победы, гвардии
полковник в отставке Алек#
сандр Николаевич Боднар от#
метил свой столетний юбилей.

●● Лейтенант Александр Боднар —
выпускник военного училища перед
войной.

●● Гвардии полковник в отставке
А.Н. Боднар в преддверии столетнего
юбилея. ●● С боевыми товарищами�авиаторами (в первом ряду второй справа) в день Парада Победы 24 июня 1945 года.

Сталин в первые дни войны

А ВТОР клеветнической книж�
ки, о которой я пишу, утверж�
дает: «Реакция главы советско�

го государства и главнокомандующе�
го Красной армией была весьма
странной. В состоянии глубокой де�
прессии Сталин более чем на неделю
(выделено мной. — А.С.) удалился в
свою загородную резиденцию и пре�
дался горьким размышлениям».

Это ложь с бородой. Она была
запущена Н.С. Хрущёвым 62 года
назад и до сих пор тиражируется
подлецами, именующими себя ис�
ториками, писателями или журна�
листами. Тиражируется, несмотря
на то, что за прошедшие годы по
ней «отбомбились» многие чест�
ные исследователи. Её расстрели�
вали с близкого расстояния, под
неё подвели и взорвали не одну
тонну динамита. Её распиливали,
закапывали бульдозерами, поджи�
гали, но она по воле оголтелых ан�
тисталинистов восстаёт из пепла и
продолжает туманить мозги тем,
кто формирует своё историческое
познание на основе «жареных»
фактов. Под хрущёвскую сурдинку
пропели уже волкогоновы, солже�
ницыны, новодворские и пр. Те�
перь антисоветскую сцену они по�
кинули, но им на смену приходят
новые лжецы, в том числе и на
Белгородчине.

А ведь этим наглым клеветни�
кам должно быть известно, что на
протяжении всего периода работы
И.В. Сталина в Кремле пунктуаль�
но вёлся «Журнал посещений И.В.
Сталина в его кремлёвском кабине#
те». Журнал фиксировал пофа�
мильно и по часам всех, кто и ког�
да входил в кабинет вождя и выхо�
дил из него, начиная с 1924 года.
Этот документ 66 лет хранился в
«Особой папке Политбюро» Цент�
рального партийного архива, а по�
сле развала СССР он находится в
Архиве президента Российской
Федерации. Публикация этих уни�
кальных архивных сведений нача�
лась в журнале «Известия ЦК
КПСС» (№6) в 1989 году. Затем

публикацию повторил журнал
«Исторический архив» (№6 за 1994
год, номера 2—6 за 1995 год и 2—6
за 1996 год). В 2008�м издательство
«Новый хронограф» опубликовало
«Журнал посещений» отдельной
книгой под названием «На приёме
у Сталина».

Если Ларин об этих публикаци�
ях не знал, то грош цена ему как
исследователю. Если знал и во�
преки этому продолжает твердить
о «депрессии» и «удалении», то он
лжец и его следует через суд при�
влечь к уголовной ответственнос�
ти. Предоставляю суду конкрет�
ные доказательства, опровергаю�
щие ларинскую ложь.

И ТАК, 22 июня 1941 года. По�
лучив сведения о нападении
фашистской Германии, И.В.

Сталин немедленно выехал со сво�
ей дачи в Кремль. Приём партий�
ных и государственных деятелей
страны начался с 5 часов 45 минут
и завершился в 16 часов 25 минут.
За это время в кремлёвском каби�
нете вождя побывали 29 человек.
Под руководством И.В. Сталина
обсуждались неотложные меры по
переводу страны на военные рель�
сы, принимались срочные партий�
ные и государственные решения.
Среди них такие документы, как:
директивы №2 и №3, директива
№127/5809 НКГБ СССР о задачах
органов госбезопасности в услови�
ях начавшейся войны с Германией.
Общими усилиями подготовлен
текст Заявления Советского прави�
тельства для оглашения его по ра�
дио. Президиум Верховного Совета
СССР подготовил и издал Указ о
мобилизации военнообязанных
1905—1918 годов рождения. С
санкции И.В. Сталина вышел Указ
Президиума Верховного Совета
Союза ССР «Об утверждении По�
ложения о военных трибуналах». В
этот же день И.В. Сталин говорил
по телефону с первым секретарём
ЦК КП(б) Белоруссии П.К. Поно�
маренко. Более того, говорил он по

телефону и с самим крёстным от�
цом «депрессии» и «прострации»
Хрущёвым. Ларин, загляните в
книгу своего партнёра по лжи!

23 июня. В этот день И.В. Сталин
вместе со своими соратниками
продолжал перестраивать страну
на военный лад. Приёмов было два
– во второй половине ночи и в ве�
чернее время. Принят 21 человек.
Были разработаны и утверждены
следующие постановления Сов�
наркома и ЦК ВКП(б): о создании
Ставки; о вводе в действие моби�
лизационного плана по производ�
ству боеприпасов и патронов; о мо�
билизационном народнохозяйст�
венном плане на третий квартал
1941 года; о подчинении в опера�
тивном отношении Гражданского
воздушного флота народному ко�
миссару обороны СССР; образова�
на Комиссия Бюро СНК СССР по
текущим делам. В эти дни И.В.
Сталин также продолжал говорить
по телефону с партийными руково�
дителями Украины и Белоруссии.

24 июня. Кабинет вождя посети�
ли 20 человек. Приняты важней�

шие решения и постановления: о
создании при Совнаркоме СССР
Совета по эвакуации; о создании и
задачах Советского информацион�
ного бюро; о перемещении из
фронтовой полосы в тыл предпри�
ятий авиационной промышленно�
сти; о мероприятиях по борьбе с
парашютными десантами и дивер�
сантами; об охране предприятий и
учреждений и создании истреби�
тельных батальонов; о формирова�
нии нескольких авиационных пол�
ков из лётчиков�испытателей; за�
слушан доклад наркома среднего
машиностроения В.А. Малышева о
нуждах танкового производства.

25 июня. Два приёма: во второй
половине ночи и в вечернее время.
Приняты 29 человек. Какие особен�
но важные государственные реше�
ния были выработаны и приняты в
результате работы руководящих лиц
страны во главе с И.В. Сталиным?
Об организации на Урале и в Сиби�
ри новой базы танкостроения; о
формировании группы резервных
армий; образовано Советское бюро
военно�политической пропаганды.

26 июня. Приём продолжался 11
часов 10 минут. В сталинском каби�
нете побывали 28 человек. В этот
день утверждён Указ Президиума
Верховного Совета Союза ССР о
режиме рабочего времени рабочих и
служащих в военное время, а в свя�
зи с возможными бомбардировками
вражеской авиацией Москвы при�
нято решение об эвакуации в Си�
бирь саркофага с телом В.И. Лени�
на. Из командировки на фронт вер�
нулся начальник Генерального шта�
ба Красной Армии Г.К. Жуков и был
принят И.В. Сталиным.

27 июня. Кабинет вождя посетили
30 человек. Приняты постановле�
ния: о размещении эвакуированных
авиационных заводов; о порядке
вывоза и размещения людских кон�
тингентов и ценного имущества; о
вывозе из Москвы государственных
запасов драгоценных металлов, дра�
гоценных камней Алмазного фонда
СССР и ценностей Оружейной па�
латы Кремля; о вывозе из Ленин�
града ценностей и картин Эрмита�
жа, Русского и других музеев; об от�
боре коммунистов для усиления
партийно�политического влияния в
полках. В этот день И.В. Сталин по�
лучил из ЦК КП(б) Белоруссии до�
клад о принятых мерах по эвакуа�
ции населения и промышленных
предприятий. После работы в
Кремле он посетил станцию метро
«Кировская», где планировалось
поместить Ставку, и распорядился о
создании подвижных контрольно�
заградительных отрядов на дорогах
и железнодорожных узлах, а также
для прочистки лесов.

28 июня. В этот день через каби�
нет И.В. Сталина прошёл 21 чело�
век. С генералом Н.Ф. Голиковым
обсуждался вопрос о создании со�
ветской военной миссии в Вели�
кобритании. Лётчики�испытатели
А.И. Кабанов, П.М. Стефанов�
ский и С.П. Супрун доложили
И.В. Сталину о формировании
авиационных полков.

С ЕМЬ ДНЕЙ подряд дежурные
секретари приёмной И.В.
Сталина фиксировали каждо�

го, кто был вызван в его кабинет для
обсуждения и решения проблем,
связанных с начавшейся войной.
После 28 июня записи прерывают�
ся. Но — всего на два дня, и к этому
мы обратимся далее.

Совершенно очевидно, что каж�
дый рабочий день И.В. Сталина из
тех семи был максимально напол�
нен самыми важными конкретны�
ми государственными и партийны�
ми постановлениями, принятыми в
этот период. В разработке их самое
активное участие, как глава госу�
дарства и руководитель партии,
принимал он сам. Об этом свиде�
тельствуют и воспоминания тех, кто
в самые первые дни войны работал
вместе со Сталиным.

Согласитесь, я вправе спросить:
где же, лжец Ларин, «глубокая де�
прессия» и более чем недельное
удаление в свою резиденцию? Не
стыдно ли врать? Не стыдно ли пи�
сать, что все эти дни И.В. Сталин,
забросив дела, забаррикадировался
на даче, заняв там круговую оборо�
ну, никого не принимал и занимал�
ся только тем, что «предавался горь�
ким размышлениям» о себе люби�
мом. Как это похоже на Волкогоно�
ва, твоего старшего товарища по
лжи! Тот знал о И.В. Сталине бук�
вально всё, даже то, о чём он думал.

И вот, оказывается, из этого не�
дельного состояния, которое по ла�
ринской версии называется «ковы�
рянием в себе», И.В. Сталина выве�
ли более стойкие, не впавшие в де�
прессию, его сподвижники. Ларин
пишет: «От этих горьких размышле�
ний Сталина отвлёк приезд членов
Политбюро. Визит товарищей по
партии напугал вождя: он решил,
что приехали его арестовывать…
Этот его испуг товарищи по партии
уловили, но не подали вида, ибо
цель их приезда к Сталину была со�
вершенно иной. Они приехали про�
сить товарища Сталина возглавить
Государственный Комитет Оборо�
ны… Его волнения и страхи мгно�
венно улетучились, он принял
обычную для себя уверенную позу…
и дал согласие… Нужно было в
спешном порядке браться за дело и
навёрстывать упущенное». 

Но это, Ларин, тоже ложь, при�
чём песня на чужой мотив. Её до
тебя вслед за Хрущёвым пропел
А.И. Микоян, якобы член этой
группы «товарищей по партии».
Так и хочется спросить, а не было
ли там самого Ларина, уж до чего
подробно описал он перепуганно�
го И.В. Сталина...

Н ЕТ, ДАВАЙТЕ всё�таки ска�
жем правду: 29 и 30 июня
И.В. Сталин не волынил в

Волынском, не валялся там на дива�
не, а продолжал работать. В эти дни
он дважды посетил наркомат обо�
роны, надеясь прояснить у военных
обстановку на фронте. В эти дни
были разработаны и приняты три
основополагающих документа: 
постановление о переводе из Моск�
вы в другие города страны ряда нар�
коматов и главных управлений, ди�
ректива партийным и советским ор�
ганизациям прифронтовых облас�
тей о мобилизации всех сил на
борьбу с германским фашизмом и
постановление о создании Государ�
ственного Комитета Обороны.

Хрущёвско�микояновское и ла�
ринское утверждение о том, что
группа лиц из состава Политбюро
ЦК ВКП(б) стала инициатором по�
ездки к И.В. Сталину на дачу, лож�
но. Вызов их был инициативой са�
мого И.В. Сталина. И возникла она
после посещения наркомата оборо�

ны и крутого разговора с С.К. Ти�
мошенко и Г.К. Жуковым. Осо�
знав, что нарком и начальник Ге�
нерального штаба на седьмой день
войны не в состоянии толково до�
ложить о положении на фронтах,
И.В. Сталин пришёл к следующим
двум выводам:

1. Руководители этих военных ве�
домств обстановкой на советско�
германском фронте, особенно в по�
лосе Западного фронта, не владеют,
а следовательно, не способны и уп�
равлять действиями войск;

2. Надо в срочном порядке ме�
нять всю структуру государствен�
ного и военного управления. Для
этого нужен единый орган, на ос�
нове которого вся государствен�
ная и военная власть будут скон�
центрированы в одних руках.

Таким органом и стал Государст�
венный Комитет Обороны, кото�
рый возглавил И.В. Сталин.

Наконец, в эти дни вождь гото�
вил своё выступление по радио,
состоявшееся 3 июля, о чём Ларин
(конечно, вполне намеренно!) да�
же не упоминает.

М Ы С ВАМИ не пропустили
из первых одиннадцати
дней войны, с 22 июня по

3 июля, ни одного. И совершенно
бесспорно, что с первых часов на�
чавшейся войны И.В. Сталин
сверхнапряжённо работал. Рушат�
ся измышления Ларина и прочих
фантазёров о «глубокой депрес�
сии» вождя и его удалении в свою
загородную резиденцию. Повторю
ещё раз: это — ложь, которая дав�
но разоблачена. И если она всё�та�
ки продолжает тиражироваться,
это ложь вдвойне.

В качестве эпиграфа к своему
сочинению Е.И. Ларин вынес сло�
ва великого Ф. Гойи: «Сон разума
рождает чудовищ». Если это так,
значит, верно и то, что сон разума
рождает лжецов.

Коллектив Белгородского уни�
верситета кооперации, экономики
и права, знайте: в ваших рядах рабо�
тает лжец — кандидат философских
наук Ларин Евгений Иванович!

Коллектив кафедры гуманитар�
ных, социально�политических и
правовых дисциплин, знайте: среди
вас работает и преподаёт лжец — до�
цент Ларин Евгений Иванович!

Студенты Белгородского универ�
ситета кооперации, экономики и
права, знайте: вас учит лжец — кан�
дидат философских наук, доцент
Ларин Евгений Иванович!

Честь имею.

А.М. СЕРГИЕНКО.
Председатель Совета Белгородского

областного отделения РУСО, 
подполковник в отставке, кандидат

исторических наук.
г. Белгород.

Антисоветчики и антисталинисты не унимаются.
Даже, казалось бы, неопровержимо разоблачён#
ная ложь по#прежнему у них в ходу. Доколе же?!

Вот передо мной изданная в Нью#Йорке (!) книга
подвизающегося у нас в Белгороде кандидата фи#
лософских наук Е.И. Ларина под названием «Тота#
литаризм и его вожди». Автор кощунственно свёл в
ней Сталина, Гитлера и Муссолини, а основные его
удары обрушены, конечно, на руководителя Со#
ветской страны. И сколько тут беззастенчивого,
безразмерного вранья!

В эти дни, когда мы отмечаем 77#ю годовщину
начала Великой Отечественной войны, в опровер#
жение лжецам не могу ещё раз не высказать правду
про то, как И.В. Сталин встретил известие о нападе#
нии фашистской Германии на Советский Союз.


